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Полнее
дешевые

использовать 
зеленые корма

для нагула и откорма скота
Труженики сельского хозяйства 

области в июне добиваются реше
ния пяти важнейших задач: про
дать государству мяса 2.000 тонн, 
молока — 13.500 тонн и яиц —  
4.500.000 штук; обеспечить надой 
молока в среднем от коровы по 
270 килограммов: получить на ку- 
рицу-несушку по 20 яиц; выпол
нить обязательства по закупке мо
лодняка крупного рогатого скота; 
завершить ремонт всех сеноубо
рочных машин и хлебоуборочных 
машин. Эти задачи вытекают из 
принятых на 1960 год социалисти
ческих обязательств по производ
ству и продаже государству про
дуктов сельского хозяйства. От то
го, как будут выполнены эти зада
чи, зависит выполнение полугодо
вых обязательств. »

За пять месяцев текущего года 
продажа мяса государству по обла
сти по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года воз
росла на 50,7 процента. Но обяза
тельства выполняются неудовлет
ворительно. Особенно отстают 
Асиновский, Шегарский, Зырян
ский, Кривошеинский, Чаинский, 
Парбигский районы.

Чтобы наверстать упущенное и 
выполнить июньскую задачу —  
продать государству всеми катего
риями хозяйств 2.000 тонн мяса, 
— необходимо темпы сдачи мяса 
по области почти утроить.

Для этого имеются все возмож
ности. Сейчас в колхозах области 
на откорме и нагуле находится 
около 23 тысяч голов свиней, круп
ного рогатого скота и овец. Лето— 
благоприятный период для нагула 
и откорма скота. В этот период 
особенно важно организовать пра
вильное и разнообразное кормле
ние животных, добиться от них вы
сокой продуктивности. Именно так 
и поступают во многих колхозах 
области.

Например, в колхозе имета Ле
нина Асиновского района органи
зовано пять на1ульных гуртов, в 
них 560 годов крупного рогатого 
скота. Пасут эти гурты лучшие па
стухи; они организовали круглосу
точную пастьбу скота. Пастух Лю
бовь Тихоновна Александрова, за 
которой закреплен гурт крупного 
рогатого скота в 100 голов, уже в 
мае получила по 600 граммов су
точного привеса в среднем на го
лову. Оплата труда пастухам здесь 
производится только с учетом при
веса.

В колхозе имени Сталина Пар- 
бигского района сформирован на
гульный гурт из 124 голов крупно
го рогатого скота, он пасется круг
лые сутки. Пастух тов. Никуленко 
добивается по 800 граммов средне
суточного привеса на голову.

Следуя примеру передовых жи
вотноводов, полнее используя де
шевые летние корма, можно уже 
к концу июня значительное количе
ство скота откормить и сдать госу
дарству.

Немало в ко.чхозах кур, прекра
тивших яйцекладку. Их целесооб
разно сейчас продать государству.

Многие руководители и первич
ные партийные организации колхо
зов слабо борются за выполнение

принятых обязательств по произ
водству и продаже государству 
мяса.

Колхозы Зырянского района ре
шили в 1960 году откормить и 
сдать государству 3.200 голов 
крупного рогатого скота, 6.300 
свиней, 3.500 овец и 137 тысяч го
лов птицы. А  за пять месяцев это
го года снята с откорма только 
391 свинья. Мало находится на от 
корме свиней и овец — 722 свшгьи 
и 300 овец. В колхозах района на 
откорме и нагуле находится лишь 
224 головы крупного рогатого ско
та — в два с лишним раза мень
ше, чем в одном колхозе имени 
Ленина Асиновского района.

К 1 июня колхозы Зырянского 
района выполнили полугодовой 
план заготовок мяса всего на 
38,2 процента.

Над этими цифрами следует за
думаться райкому К П С С , райис
полкому и немедленно принять ме
ры для выполнения обязательства 
по продаже мяса государству.

Мало находится скота на откор
ме и нагуле в колхозах Каргасок- 
ского, Парабельского и некоторых 
других районов области.

По примеру передовых хозяйств 
необходимо организовать нагуль
ные гурты крупного рогатого ско
та, ввести круглосуточную пасть
бу и дополнительную подкормку 
животных травой. Нельзя мирить
ся с тем, что во многих колхозах 
до сих пор свиньи содержатся во 
дворах, когда можно без больших 
затрат организовать лагерное со
держание свиней. В первую оче
редь необходимо вывести в летние 
лагеря подсосных маток с порося
тами, супоросных маток и отъе- 
мышей.

Серьезное внимание необходимо 
обратить на рациональное устрой
ство и размещение летних лагерей, 
чтобы максимально удешевить со
держание свиней в летний период. 
Необходимо строить для свиней; 
летние помещения легкого типа, 
широко используя местные строи
тельные материалы. В этом отно
шении хорошую инициативу про
явили комсомольцы колхоза имени 
Ленина Шегарского района. Сила
ми комсомольцев там построено 
33 передвижных домика для лагер
ного содержания свиней. Домики 
перевезены в лагеря, и в них уже 
содержатся свиноматки и поросята- 
отъемыши. Около лагеря посеяны 
горохо-овсяная смесь, клевер, по
сажен картофель для скармлива
ния на корню. Лагерь общей пло
щадью в 20 гектаров огорожен.

Партийные организации колхо
зов, сельские Советы, правления 
артелей должны вести разъясни
тельную работу среди жителей сел 
с целью продажи ими государству 
излишков мяса в индивидуальном 
хозяйстве, помочь им в доставке 
прбдайаемого скота на приемные 
пункты.

Правления и первичные партий
ные организации колхозов должны 
реально представлять, за счет ка
кого скота и в какое время колхоз 
может обеспечить выполнение по
лугодовых обязательств по сдаче 
мяса государству. Надо использо
вать все резервы для выполнения 
обязательств.

Приветствие трудящимся 
Советской Карелии

Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров Союза ССР. 
Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии Советского Союза на
правили приветствие Верховному 
Совету Карельской АССР, Сов.ету 
Министров республики. Карельскому 
обкому КПСС. В нем они горячо позд
равляют рабочих, колхозников, ин
теллигенцию, всех трудящихся Со
ветской Карелии с большим праздни
ком —  4 0 -й  годовщиной образова
ния Карельской Автономной Совет
ской Социалистической Республики.

В приветствии подчеркивается, 
что за годы Советской власти ка
рельский народ под руководством 
Коммунистической партии, при брат
ской помощи русского народа и дру
гих народов нашей страны добился 
подлинного расцвета экономики и 
культуры. Из отсталой в прошлом 
окраины царской России Карелия 
превратилась в республику с разви
той промышленностью, механизиро
ванным социалистическим сельс;шм 
хозяйством. Вместе с ростом социа
листической экономики изменился 
духовный облик карельского народа.

Поезидиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров Союза ССР и 
Центральный Комитет КПСС желают 
славному карельскому народу новых

успехов в развитии экономики 
культуры, во всенародной борьбе
строительство коммунизма в нашел 
стране.

Поздравление рабочим, колхозни
кам, интеллигенции, всем трудящим
ся Советской Карелии послали также 
Президиум Верховного Совета 
РСФСР, Совет Министров РСФСР, Бю
ро ЦК КПСС по РСФСР.

(ТАСС).

в Москве, Б Большом 
Кремлевском дворце, закончило свою 
работу Всесоюзное совещание по гра
достроительству, созванное Цент
ральным Комитетом КПСС и Советом 
Министров СССР.

В течение четырех дней участники 
совещания обсуждали важнейшие 
вопросы градостроительства, как 
лучше и быстрее строить для народа 
робны е, добротные дома, культурно- 
бытовые здания и сооружения, вы
полнить важнейшую задачу, постав
ленную Коммунистической партией и 
Советским правительством,— в бли
жайшие 1 0 — 12 лет покончить с не
достатком жилищ в стране.

Выступающие —  строители, архи
текторы, партийные и хозяйствен 
ные работники, представители мини
стерств и ведомств —  высказывают 
целый ряд замечаний, вносят ценные 
предложения по досрочному оконча
нию строек, по снижению стоимости 
работ, по наиболее рациональному 
использованию средств, по лучшему 
применению техники и повышению 
качества строительства.

На утреннем заседании в прениях 
первым выступил знатный экскава
торщик треста «Строймеханиза- 
ция-2» Главленинградстроя Герой 
Социалистического Труда В. И. Ку
кин. Весна нынешнего года, сказал 
он, для нас, советских людей, была 
богата замечательными событиями, 
Состоялась пятая сессия Верховного 
Совета СССР, принявшая решения об 
отмене налогов с населения, о завер
шении перевода рабочих и служащих 
на сокращенный рабочий день. Затем 
в Москву на Всесоюзное совещание 
приехали передовики соревнования 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда. Мы радуемся успехам 
нашей страны в мирном созидатель
ном труде, и вместе с нами радуются 
друзья мира на всем земном шаре. 
Трудящиеся Ленинграда вместе со 
всем советским народом единодушно 
одобряют и горячо поддерживают 
внешнюю политику нашего прави
тельства, политику мира и дружбы 
между народами.

Тов. Кукин сообщил далее, что сде
лали ленинградцы для перевода жи
лищного строительства на инду
стриальные рельсы. Сейчас здесь 
четверть жилья сооружается новым 
прогрессивным методом —  с по
мощью домостроительных комбина
тов. Застройка ведется крупными 
массивами, что пололгительно сказы
вается И/ «а  работе механизмов.

С пуском домостроительных ком
бинатов ленинградцам пришлось пе
ресмотреть практику организации ра
бот. Понадобилось, например, в си
стеме «Главленинградстроя» создать 
два треста нулевого цикла для вы
полнения всего комплекса подготови
тельных работ. Но, к сожалению, на 
многих ленинградских стройках эти 
работы выполняются еще с большим 
опозданием. Не учитываются возмож
ности комбинатов, которые способны 
б^'квально «выстреливать» дома. Им 
требуется большой задел подготов
ленной территории. Чтобы строители, 
монтирующие дома из панелей и бло
ков, могли действовать с полной на
грузкой, нужно раза в полтора повы
сить мощность трестов нулевого цик
ла. Для этого потребуются новые 
экскаваторы, бульдозеры, краны, 
трубоукладчики и асфальтоукладчи
ки, моторные катки.

Тов. Кукин высказывает ряд пре
тензий к машиностроительным заво
дам, выпускающим строительные ме
ханизмы. Мы особенно нуждаемся, 
говорит он, в экскаваторах с ковшом 

емкостью от 0 ,1 5  до 0 ,7 5  кубиче
ского метра, а их изготовляется недо

статочно. Кроме того, требуются экс
каваторы емкостью ковша 0 ,1 5  —  
0 ,2 5  кубического метра на автомо
бильном ходу, а их наша промышлен
ность совсем не выпускает.

Действительный член Академии 
строительства и архитектуры СССР 
И. С. Николаев свое выступление по
святил вопросам размещения новых 
промышленных предприятий в горо
дах, благоустройству и озеленению 
заводских территорий.

Он говорит о необходимости уси
ления работы научных институтов, 
заводских ко.члективов, проектных 
организаций, врачей, озеленителей по 
созданию парков, садов, бульваров, 
скверов, которые бы явились своего 
рода санитарно-защитными зелеными 
зонами, отделяющими жилые районы 

от промышленных предприятий.  ̂ На 
многих крупных предприятиях Моек-

К О М М Ю Н И К Е
заседании Постоянной комиссии 
по внешней торговле Совета 

Экономической Взаимопомощи
8 — 9 июня 1 9 6 0  г. в Москве со

стоялось заседание Постоянной ко
миссии по внешней торговле Совета 
Экономической Взаимопомощи (СЭВ).

В заседании Постоянной комиссии 
приняли участие делегации всех 
стран —  членов СЭВ —  Албании, 
Бо.чгарии, Венгрии, ГДР, Польши, 
Румынии, Советского Союза и Чехо
словакии. На заседании в качестве 
наблюдателей присутствовали пред
ставители ДРВ, КНР, КНДР и МНР.

Комиссия с удовлетворением кон-

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

Шестая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся седь
мого созыва состоится в городе Томске, 18 июня 1960 года.

статировала, что между странами —  
членами СЭВ уже согласована широ
кая программа поставок в 19 6 1  —  
1 9 6 5  гг. машин, оборудования, 
сырьевых товаров и топлива, зерна 
и продовольственных товаров, а так
же товаров широкого потребления, 
что будет содействовать новому эко
номическому подъему социалистиче
ских стран.

На заседании комиссии было отме
чено, что страны —  члены СЭВ 
предусматривают дальнейшее укреп
ление экономических связей е со
циалистическими странами Востока, 
а также развитие взаимовыгодной 
торговли с другими странами.

(ТАСС).

вы, Ленинграда, Ташкента, Тбилиси 
и других городов заводские террито
рии уже превращены в пышные цве
тущие сады, которые стали местом 
отдыха рабочих и служащих.

Сейчас, говорит тов. Николаев 
Академия строительства и архитек
туры СССР проводит исследования и 
экспериментальные работы по созда
нию нового Ti-ina промышленных го
родских районов с наиболее рацио
нальным размещением предприятий 
Тов. Николаев пред.чагает, чтобы все 
промышленное строительство наряду 
с жилищным подчинялось бы контро
лю архитектурно-строительных ор 
ганов.

Текущее семилетие явится решаю
щим этапом в осуществлении идеи 
В. И. Ленина о сплошной электрифи
кации страны. Министр строитель
ства электростанций И. Т. Новиков 
рассказал участникам совещания, ка
ким путем намечено наращивать 
энергетические мощности. За семь лет 
должно быть построено более 60  
крупных и крупнейших электростан 
ций мощностью до 2 .4 0 0  тысяч ки
ловатт каждая. Если раньше место 
строительства крупных ГРЭС опреде 
лялось, в основном, существующими 
предприятиями или центрами энерге
тического потребления, то теперь они 
располагаются в местах нахождения 
топлива. Это даст стране возмож
ность сэкономить большие средства. 
Строительство высоковольтных ли
ний от новых ГРЭС и ГЭС обеспечит 
электрификацию многих районов.

Министр сообщил, что энергостро
ители только за прошлое семилетие 
построили 45  городов и рабочих по
селков и среди них такие, как Волж
ский, Новая Каховка, Братск. Инсти
туты министерства в содружестве с 
Академией строительства и архитек
туры СССР разработали серию проек
тов жилых домов и общественных 
коммунальных зданий. Дома запроек
тированы в 4 — 5 этажей. Средняя 
стоимость квадратного метра жилой 
п.чощади по поселку составит 95 0  
рублей, а с учетом инженерных сетей 
и благоустройства —  1 .1 5 0  рублей. 
В поселке предусмотрены детские 
учреждения, школы, объекты куль
турно-бытового назначения. Созда
ние такого проекта сделало возмож
ным организовать передвижной домо
строительный завод производитель
ностью 3 0  тысяч квадратных метров 
жилой площади в год. Он будет пере
возиться на 7 0  железнодорожных 
платформах и монтироваться в тече
ние 2 5 — 30 дней вместо 15 месяцев, 
требующихся для строительства по
добного стационарного предприятия. 
Первый передвижной завод намечено 
направить на строительство поселка 
мощной Конаковской ГРЭС под Мо
сквой.

Тов. Новиков поставил перед науч
но-исследовательскими и проектны
ми организациями ряд вопросов, 
имеющих важное значение для обес
печения наилучших условий жизни 
в городах. В частности, он сказал, 
что необходимо создать надежные зо
лоулавливающие устройства для 
электростанций, а также найти про
стой и эффективный способ борьбы с 

загрязнением воздуха при сжигании 
на электростанциях сернистых мазу
тов.

О работе предприятий строитель
ной индустрии Москвы рассказал в 
своем выступлении начальник Глав- 
моспромстройматериалов А. А. Зт- 
мекджиян. Он подробно говорит о ме
роприятиях по техническому перево
оружению и комплексному развитию 
всех отраслей промышленности стро
ительных материалов, необходимых 
для организации массового полно
сборного строительства. Оратор под
черкивает, что основными путями для 
реализации большого плана работ яв
ляется широкая специализация пред

приятий, технолш'ических линий на 
выпуск ограниченного количества 
типов и типоразмеров деталей.

А. А. Этмекджиян отмечает, что до 
настоящего времени не только не ор
ганизовано, но и не планируется 
массовое производство высокопроч
ных, быстро твердеющих цветных и 
других качественных цементов, в то 
время как подсчеты показывают, что 
обеспечение промышленности сборно
го железобетона прогрессивными ви
дами цемента даст возможность уве
личить выпуск конструкций и дета

лей на 1 5 — 2 0  процентов, улучшить 
их качество и снизить стоимость.

Оратор вносит предложение пост
роить Б различных экономических 
районах страны в течение ближай
ших 2 — 3 лет необходимое количест
во предприятий нерудной промыш
ленности мощностью до 1 миллиона 
кубических метров в год каждое.

Оратор ставит также вопросы об 
обеспечении заводского до.чостроения 
высокопроизводительным технологи
ческим оборудованием и средствами 
автоматики, о серийном производстве 
прокатного оборудования.

—  Товарищ Хрущев поставил пе 
ред нами задачу в короткий срок соз
дать красивый, благоустроенный го
род на берегу Тихого океана. И эта 
задача, безусловно, будет решена, —  
заявил в своем выступлении началь
ник Главвладивостокстроя В. А. Пе
ликанов. —  За шесть лет в городе 
построят столько жилой площади и 
культурно-бытовых объектов,—  ска 
зал он, —  сколько их имеется в на
стоящее время. Строительство Влади
востока будет осуществляться инду
стриальными методами из деталей и 
конструкций заводского изготовле
ния. Для этого здесь в течение двух 

трех лет построят 18 предприятий 
строительной индустрии. Производ
ство сборного железобетона возрастет 
до 4 0 0  тысяч кубометров, т. е. уве
личится почти в десять раз против 
уровня прошлого года.

Оратор говорит далее о том, что до 
настоящего времени не решен ряд 
важных вопросов, связанных с раз
витием города; о морском и торговом 
порте, о строительстве ТЭЦ, о выно
се некоторых предприятий с побе
режья залива. Тов. Пеликанов отме
чает также, йто проектный институт 
«Гнпростройиндустрия» не разрабо
тал проекты фасадов. крупнопанель
ных домов и строители вынуждены 
решать этот вопрос по-своему.

Наш город, заявил в заключение 
оратор, находится на далекой гра
нице нашей Родины. И мы здесь 
строим, строи.ч в невиданных масшта
бах. Это ярчайшее свидетельство ми
ролюбивой политики Советского пра
вительства, огромной силы и мощи 
нашего государства.

Слово предоставляется А. И. Коно
ненко, заведующему Московским об
ластным отделом по делам строитель
ства и архитектуры. Он рассказыва
ет об огромном размахе работ в Мо
сковской области. Здесь выросли и 
преобразились такие города, как Ко
ломна, Серпухов, Орехово-Зуево, По
дольск и другие, в которых из года в 
;од увеличивается жилой фонд и 
улучшается б.чагоустройство.

Тов. А. И. Кононенко отмечает, 
что рост лсилищного строительства в 
области опережает развитие основ
ных коммуникаций, главным образом 
водопровода, недостаточен объем 
строительства культурно-бытовых и 
обслуживающих учреждений, а так
же уровень внешнего благоустройст
ва жилых домов и кварталов.

Оратор считает необходимым, что
бы при решении вопросов размеще
ния предприятий, жилищного и 
культурно-бытового строительства в 
городах архитектурно-строительным 
органам бы.чи предоставлены более 
широкие права, чем они имеют сей
час.

Выступивший затем заведующий 
Отделом строительства ЦК КПСС 
И. А. Гришманов подчеркнул, что со
зыв настоящего совещания свидетель
ствует об огромном внимании Цент
рального Комитета пap^ии и Совет
ского правительства к вопросам гра
достроительства. Мы вправе гордить
ся, заявил он, достигнутыми успеха
ми. Ни одна страна мира не имеет 
столь огромного размаха сооружения 
жилых и культурно-бытовых зданий. 
Коренные изменения произошли в 
этом деле за последние пять —  сечь 

лет: значительно увеличились объе
мы работ, совершен скачок в их ин
дустриализации, что позволит осуще
ствлять в короткие сроки еще более 
грандиозные планы.

Имеющиеся существенные недо
статки в проектировании и застройке 
городов, о которых говорили и многие 
участники совещания, не могут быть 
терпимы, сказал далее тов. Гришма
нов. Их нельзя объяснить какими-

либо объективными причинами. 
Все объективные условия для разви
тия нашего градостроения исключи
тельно благоприятны.

Причина основных недостатков в 
градостроительстве, как заявил ора
тор, заключается в том, что местные 
партийные, советские и хозяйствен
ные органы часто не проявляют не
обходимой заботы о засройке горо
дов, забывают о главной цели градо
строительства —  создании наилуч
ших условий труда и быта для 
всего городского населения. Часто 
вопросы градостроительства решают 
исходя из потребностей сегодняшнего 
дня, не учитываются перспективы 
развития городов, вопросы экономи
ки, нарушается градостроительная 
дисциплина. Недостаточным знанизм 
вопросов градостроительства и невни
манием к этому важному делу мож
но, например, объяснить крупные 
недостатки в застройке города Ста- 
линска Кемеровской области. Ниж
него Тагила, Красноярска и ря.да 
других промышленных центров.

Тов. Гришманов говорил также о 
том, что необходимо решительно по
высить качество строительства и не 
допускать порочной практики ввода 
в эксплуатацию жилых и граждан
ских зданий с недоделками, что 

дальнейшие успехи нашего градо
строительства зависят в первую оче
редь от уровня индустриализации ра
бот, от развития материально-техни
ческой базы строительства. Однако 
достигнутый уровень индустриализа
ции и развития производственной 
базы еще отстает от возросших по
требностей народного хозяйства. 
Нельзя мириться с тем, что при уст
ройстве фундаментов и прокладке 
подземных коммуникаций, при соо
ружении дорог и тротуаров, а также 
при отделочных работах еще очень 
мало применяется сборных элемен
тов, эффективных методов производ
ства работ.

Отметив, что решающая роль в 
повышении качественного уровня 
всего нашего градостроительства 
принадлежит кадрам, тов. Гришма
нов высказался за необходимость по
высить авторитет и ответственность 
главного архитектора города. Он ска
зал также, что надо значительно по
высить требовательность к градо
строительной науке. Академия строи
тельства и архитектуры СССР, ряд 
других научных учреждений в боль
шом долгу перед градостроителями.

На совещании также выступили 
Б. Р. Рубаненко —  директор научно- 
исследовательского института экспе
риментального проектирования Ака
демии строительства и архитектуры 
СС(}Р, Н. П. Догаднин —  бригадир 
строителей. Герой Социалистического 
Труда (Сталинская область), А. А. 
Цибас —  председатель правления 
Союза архитекторов Литовской ССР.

Участники совещания тепло встре
тили выступление Г. Козеля —  за
местителя министра строительства 
Германской Демократической Рес
публики.

Участники Всесоюзного совещания 
по градостроительству единодушно 
приняли Обращение ко всем работни
кам городского строительства, ко 
всем трудящимся.

Советский народ, говорится в Об
ращении, под руководством Комму
нистической партии с невиданным 
подъемом и творческой энергией 
претворяет в жизнь исторические 
решения XXI съезда КПСС, величест
венную программу построения ком
мунистического общества в нашей 
стране.

В решении исторической задачи 
построения коммунистического об
щества большая роль принадлежит 
градостроительству. За годы Совет
ской власти выросли из рабочих по
селков и заново построены около 
9 0 0  городов. Коренные изменения в 
нашем градостроительстве произо
шли за последние 5 — 7 лет. Успеш
но решается поставленная Коммуни
стической партией и Советским пра
вительством общенародная задача по 
ликвидации в нашей стране жилищ
ной нужды в блилсайшие 1 0 — 12  
лет. Грандиозные задачи предстоит 
решить градостроителям за семилет

ку. Будет построено около 15  милли
онов квартир, городской жилищный 
фонд страны увеличится в 1 ,6  раза. 
Огромное строительство развернется 
на селе.

Для решения этих задач, подчер
кивается в Обращении, у нас есть 
все возможности. Коренные преиму
щества социалистической системы 
перед капиталистической открыли 
неограниченные перспективы для 
всестороннего развития градострои
тельства в нашей стране. В Совет
ском Союзе создана мощная строи
тельная индустрия. Но имеющиеся 
возможности используются далеко не 
полностью.

Советское градостроительство, го
ворится далее в Обращении, как 
учит нас партия, должно быть под
чинено великой цели строительства 
коммунизма, созданию наилучших 
условий труда, быта и отдыха для 
всех членов нашего общества, их 
всестороннему и гармоничному раз
витию. При решении этой исключи
тельно важной задачи нам необходи
мо исходить не только из потребно
стей сегодняшнего дня, но и ясно 
представлять пути дальнейшего раз
вития городов. Первейший долг 
строителей состоит в том, ''тпбы бо
лее активно и творчески решать за
дачи, связанные с созданием новых 
и развитием существующих городов, 
рабочих поселков и сел.

Советское государство проявляет 
большую заботу о развитии комму
нального хозяйства и улучшении 
санитарного состояния городов. Уча
стники совещания призывают градо
строителей, работников промышлен
ности, коммунального хозяйства, го
родского транспорта проявлять 
больше заботы об охране здоровья 
населения, чистоте воздушного бас
сейна и водоемов, озеленении и бла
гоустройстве городских территорий, 
добиваться коренного улучшения 
коммунального хозяйства городов.

Участники совещания призывают 
коллективы проектных и научно- 
исследовательских институтов, ар
хитекторов, землеустроителей, ин
женеров, строителей, сельскую ин
теллигенцию, всех тружеников кол
хозов и совхозов усилить внимание 
к улучшению застройки сельских 
населенных мест, создавать условия 
для индустриализации сельского 
строите.льства, всемерно укрепляя 
в сельских местностях межрайонные 
производственные базы строитель
ной индустрии. Все строители, ра
ботники строительной индустрии, 
коммунального -хо.зянства, архитек
торы и проектировщики, указывает
ся в Обращении, до.лжны проник
нуться сознанием того, что они не
сут большую ответственность перед 
народом за качество возводимых зда
ний и сооружений, городов и сел.

В развитии и строительстве горо
дов непосредственно заинтересова
ны миллионы советских людей. По
этому градостроительство должно 
проводиться ПРИ активном участии 
широких кругов общественности, 
всего населения. Участники Всесо
юзного совещания по градострои
тельству обращаются с призывом 
ко всем трудящимся; проявляйте 
постоянную заботу об улучшении 
застройки, благоустройстве и озеле
нении городов и сел, о сохранности 
зданий, сооружений и зеленых на
саждений!

В заключительной части Обраще
ния говорится:

—  Как и весь советский народ, 
мы гневно осуждаем провокации 

американских агрессоров, нарушив
ших воздушные границы СССР, с о р -' 
вавших совещание глав п р а ви -' 
тельств четырех великих держав в 
Париже. Своим творческим трудом 
мы будем укреплять могущество на
шей славной социалистической Ро
дины, настойчиво бороться за мир 
во всем мире.

От имени многоми.члипнной армии 
градостроителей мы заверяем Ком
мунистическую партию. Советское 
правительство, весь нага народ, что 
советские градостроители добьются 
решительного подъема в строитель
стве и благоустройстве городов, вне
сут достойный вклад в построе1нае 
коммунизма в нашей стране.

(ТАСС).

и т о г и
соревнования районов области за высокие надои молока и досрочное 
выполнение колхозами и совхозами обязательств по продаже молока 

государству на 1 июня 1960 года
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1
2
3
4
5 
’6
7
8 
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18

Томский
Бакчарский
Парбигский
Тегульдетский
Кожевниковский
Кривошеинский
Асиновский
Каргасокский
Чаинский
Колпашевский
Пышкино-Троицкчй
Парабельский
Молчановский
Туганский
Зырянский
Шегарский
Александровский
Верхне-Кетский

66
41
38
36
31
31
30
30
30
29
27
24
21
20
20
18
15
15

84.3
51.4
55.6
52.4
69.0 
59,3
54.0
71.0
44.8
44.6 

• 55,7
44.9
46.2
61.3
56.3
56.5 

114,1 
138,0

946
662
832
594
918
677
704
627
616
516
703
487
593
709
703
675
575
636

-Ь 243 
+  44 
4 -5 4  
4-61  

4- 183 
4 -9 6  
4- 86 
4- 72 
4 -45  
— 93 

4 -  100 
4-9 

— 55 
4- 151 
4- 143 
4-  120 

4 -94  
4- 192

232
168
178
162
205
125
166
160
139

97
181

105
127
173
163
158
142
144

177,5
103.4
105.4

99.4
127.0
118.3
116.4 

93.8
103,3

83.4
113.8
94.8 
94,7

136.1
127.2
130.2 
100,9

99,1

СОРЕВНОВАНИЕ
районов по надоям молока за 
первую декаду июня 1960 г.

щ 2  я о S <и р а й о н ы Надоено мо
лока от коро

вы (кг)

1 Кожевниковский
2 Парбигский
3 Томский
4 Бакчарский
5 Туганский
6 Пышкино-Троицкий
7 Шегарский
8 Асиновский
9 Зырянский

10 Молчановский
11 Чаинский
12 Кривошеинский
13 Тегульдетский
14 Верхне-Кетский
15 Александровский
16 Каргасокский
17 Колпашевский
18 Парабельский
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П а р т и й н а я  ;кизнЬ

РЕШАЮЩЕЕ ЗВЕНО 
ПАРТИЙНОЙ ПРОПАГАНДЫ
В цостановдети «О задачах цар.  ̂

тайной пропаганды в еовремецных 
условиях» ЦК КПСС обязал партий
ные комитеты повысить идейный 
уровень партийного просвещения, 
рассматривая творческое изучение 
марксизма-ленинизма в качестве рс- 
щающего звена всей пропагандист
ской работы.

Выполняя постановление ЦК 
КПСС, партийные организации Те- 
гульдетского района стремились в 
атом году но тодько разнообразить 
(рормы политического просвещения, 
но главное —  повысить идейный 
уровень занятий в кружках и семи
нарах.

Сейчас в системе партийного про
свещения закончился учебный год. 
Анализ итоговых занятий свидетель
ствует о благотворном влиянии по
становления ЦК КПСС на работу всей 
сети партийного просвещения.

Когда на собраниях слушателей во 
всех звеньях системы партийного 
просвещения обсуждалось постанов
ление ЦК КПСС, они высказывали 
много замечаний, полезных советов. 
Одни предлагали в начале каждого 
занятия делать информации по теку
щим событиям, другие пожелали 
прослушать ряд дополнительных лек
ций, третьи указывали на необходи
мость давать каждому слушателю 
справочные материалы о хозяйствен

ной жизни района и т. д. Все вы
ступления на этих собраниях были 
проникнуты одной заботой: как луч
ше организовать выполнение поста
новления ЦК КПСС.

Цредлолгения слушателей были 
внимательно изучены партийными 
организациями. Райком КПСС учел 
их при разработке плана мероприя
тий по улучшению идеологической 
работы в районе, который затем был 

обсужден на пленуме райкома пар
тии.

Партийные организации усидали 
контроль за работой кружков. На за
нятиях кружков, политшкол и семи
наров стали чаще бывать члены бю
ро.и работники райкома КПСС. Они 
оказывали практическую помощь 

пропагандистам.
Мы поставили перед пропаганди

стами задачу —  обратить больше 
внимания на всемерное развитие са
модеятельности слушателей. Слу
шателям стали поручать готовить 
обзоры событий за неделю, неболь
шие доклады по отдельным вопросам 
изучаемого материала. В отдель
ных кружках наиболее подготовлен
ных слушателей стали дривлекать к 
проведению собеседований.
, Хорошо проводил занятия в  круж
ке по изучению истории КПСС в Бе- 
регаевском леспромхозе пропагандист 
Иван Степанович Пензин —  началь
ник производственного отдела лес
промхоза. Это один из лучших про
пагандистов района. Изучение теоре
тических вопросов в кружке тесно 
увязывается с практическими зада
чами предприятия. В процессе заня
тий слушатели подробно ознакоми
лись с перспективами развития лес
ной промышленности и с семилет
ним планом Берегаевского леспром
хоза. К одному из занятий были под
готовлены диаграммы роста лесоза
готовок в леспромхозе с 19 5 6  
по 1 9 6 5  год.

И- С, Пензин большое внимание 
уделял пропаганде передового опы 

та.
Слушатели кружка полученные 

знания стараются передать рабочим. 
Многие из них —  агитаторы. Слуша
телей кружка рабочих тт. Пичугина 
и Кузьминых партийное бюро наме
рено в новом учебном году привлечь 
к пропагандистской работе.

Хорошо работал в этом году кру
жок но истории КПСС при Тегуль- 
детской средней школе, где пропа
гандистом директор школы тов. 
Шиянов. Его слушатели повысили

свою активность в общественной 
жизни, чаще стали выступать с лек
циями перед трудящимися.

Успешно завершили учебный год 
слушатели кружков по истории КПСС 
в Белоярской и Берегаевской средних 
и Средне-Чулымекой семилетней 
школах, Линевском и Ново-Тегуль- 
детском леспромхозах, политшкол 
Берегаевского сплавучаетка и кол
хоза «Заветы Ильича».

Лучше, чем в прошлом году, нын
че была организована экономическая 
учеба кадров. Количество кружков 
по конкретной экономике в этом го
ду увеличилось вдвое.

В кружке по конкретной экономи
ке промышленности при Ново-Те- 
гульдетском леспромхозе изучено 
14  тем. Изучая тему «Хозрасчет 
предприятия», слушатели кружка 
сделали глубокий анализ хозяйствен
ной деятельности Южного лесопунк
та.

По инициативе руководителя 
кружка тов. Ильницкого и слушате
лей тт. Войнкауф и Отраднова на ле
сопунктах стали внедряться передо
вые методы труда архангельских ле
созаготовителей. Сейчас слушатели 
кружка помогают вести подготови
тельную работу к переходу пред
приятия на семичасовой рабочий 
день.

В районе практиковали нынче се
минары по пропаганде передового 
опыта. Они проводились в передо
вых колхозах.

Так, на молочнотоварной ферме 
колхоза «Заветы Ильича» состоялся 
семинар доярок района, на свинофер
ме колхоза « 1 -е  М ая»— семинар сви
нарей и св>инарок, на овцеферме 
колхоза «Прожектор Севера» —  се
минар чабанов.

Передовики се.льского хозяйства 
рассказывали на них, за счет чего в 
колхозе достигают повышения про
дуктивности животноводства, как 
снижают себестоимость продукции, 
делились «секретами» своего мастер
ства. Опытом своей работы подели
лась, например, старейшая доярка 
района Александра Васильевна Шу
гало ва.

Мы убедились, что такие семина
ры —  действенная форма экономи
ческой учебы кадров, и в будущем 
намерены шире использовать ее.

В новом учебном году к пропаган
дистской работе думаем привлечь 
как можно больше инженерно-техни
ческих работников, председателей 
колхозов, директоров предприятий и 
лртгнх подготовленных товарищей-

Многих недостатков цам не удалось 
устранить в минувшем учебном году. 
Мало еще у  нас в сети партийного 
просвещения занимается беспартий- 

. ных товарищей, а желающих глубо
ко и систематически изучать марк
систско-ленинскую теорию среди 
них немало. Мы обязаны помочь.им.

Серьезной нашей ошибкой являет
ся то, что мы не создали начальных 
экономических кружков. Сейчас рай
ком КПСС поставил перед партийны
ми организациями задачу —  в бли
жайшие два года дать каждому рабо
чему, каждому колхознику минимум 
экономических знаний. Для руковод
ства начальными экономическими 
школами в леспромхозах и колхозах 
района подбираются пропагандист
ские кадры. Летом для них при рай
коме партии будут организованы 
курсы-

В районе завершается ком
плектование сети партийного просве
щения на новый учебный год.

Райком КПСС, партийные органи
зации принимают меры к тому, чтобы 
партийная пропаганда могла полнее 
удовлетворить идейные запросы 
трудящихся, охватывала более ши
рокие круги трудящихся, была дей
ственнее.

М. ХРОМЦОВ, 
секретарь Тегульдетского 

райкома КПСС.

Доверием надо дорожить
С  отчетно-выборного партийного 

собрания
Мастеру тов. Байгулову поручили 

ответственное задание —  разобрать 
с группой рабочих копер и переве- 
еэд езКта» еэроительную площадку. 
Но вместо того, чтобы немедленно 
приступить к работе, мастер органи
зовал пьянку и сорвал выполнение 
задания.

Тов. Байгулов —  коммунист. На
рушает трудовую дисциплину и ком
мунист тов. Григорович, он как-то 
три дня не выходил на работу.

Об этих фактах говорили комму
нисты на отчетно-выборном партий
ном собрании, состоявшемся на днях 
в УН Р -739. Секретарь партийного 
бюро тов. Канаев зцал о них, но 
предпочел их не «обнародовать». Не 
сказал он об этом и в отчетном до
кладе.

Ничего не сказал он и о том, что 
партийное бюро запустило воспита
тельную работу с ЛЮДЬМИ! совершен
но не руководило коммунис гическим. 
соревнованием, мало вникало в про
изводство.

А дела на предприятии обстоят 
далеко не благополучно. План строи
тельно-монтажных работ в прошлом 
го.ду был выполнен лишь на 6 5  про
центов. Мало улучшилось положение 
и в этом году.

Коммунисты в своих выступлени
ях подвергли резкой критике дея
тельность партийного бюро, его се
кретаря, указали на формализм в 
их работе.

—  Бот уже год, —  сказал тов. 
Галузинский, «  как наша бригада

Атовдоход «Ленин» ведет свою первую ледовую разведку в поляр
ном бассейне. Корабль лронладывает путь во льдах.

На снимке: атомоход «Ленин» в Баренцевом море.
(Фотохроника ТАСС).

Большое богатство
Надо безошлагательпо расширить 

переработку клюквы
Природа севера нашей области да

ет много ценного сырья для развития 
производства ряда важных видов пи
щевой продукции.

На полках магазинов области мож
но увидеть банки различных консер
вов, варенья, бутылки с ягодными 
напитками. На них —  марка нашего 
Колпашевского горпищекомбината. 
Только в этом году пищевики города 
выпустят 63 0  центнеров различного 
варенья, 84 0  центнеров ягодных со
ков-

И все же природные богатства 
северных районов области использу
ются еще очень слабо.

Взять, к примеру, такую __ягоду, 
как клюква. Это очень ценный пи
щевой продукт. Ягода болотной 
клюквы содержит от 2 ,3  до 5 про
центов сахара, до 4 процентов полез
ных для организма человека кислот, 
много витамина «С ».

Запасы клюквы в таежных райо
нах нашей области огромны. Этот 
ценный дар природы очень легко со
бирать. Клюква в изобилии растет 
вблизи наших населенных пунктов. 
Ее могут без ТРУДЗ собирать домо
хозяйки, школьники.

Наше предприятие сделало первые 
шаги промышленного использования 
этого ценного сырья для пищевой 
промышленности.

Колпашевский райпотребсоюз в 
прошлом году заготовил 31 9  цент
неров клюквы. Это половина общего

НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС
Говорят участники Всесоюзного совеш̂ ания 
передовиков соревнования за звание бригад 

и ударников коммунистического труда
☆

Б ы т ь  в  п е р в ы х  р я д а х

включилась в борьбу за звание кол
лектива коммунистического тру
да. Много трудностей встречается у 
нас на пути к достижению цели. Но 
никого из членов партийного бюро 
это не интересует, итоги соревнова
ния не подводятся и нигде не отра
жаются.

Коммунист тов. Бронников крити
ковал партийное бюро за то, что оно 
плохо занимается распространением 
опыта передовых рабочих, внедрени
ем новой техники.

Год назад были созданы комиссии 
партийного контроля. Но ни одна из 
них до сих пор не развернула рабо
ту. То же самое произошло и с то
варищеским СУДОМ.

Совершенно неудовлетворительно 
ведется агитационно-массовая работ 
та. За отчетный период для ^трудя

щихся, кроме двух лекций — «О 
международном положении» и «Как 
красиво одеваться», других не чи
талось.

Коммунисты тт. Чернов и Жогин 
критиковали партийное бюро за то, 

что оно не осуществляло контроля 
за выполнением принимаемых на 
партийном собрании решений.

Много промахов в деятельности 
партийного бюро и его секретаря 
вскрыли коммунисты на собрании. 
Они пришли к eдинpдyшнjзмy мне
нию, что секретарь партийной орга
низации тов. Канаев не оправдал их 
доверяя. Он не был избран секрета
рем. '  '

Г. ТОКАРЕВ.

На немецком 
языке

в  шестой средней школе г. Том
ска большое внимание уделяется 
изучению немецкого языка. Препо
давание этого предмета введено со 
второго класса. В школе пр^>водятся 
вечера, устраиваются линейки на 
немецком языке. Так было на Новый 
год и в День птиц. Здесь работают 
различные КРУЖКИ на немецком 
языке, например, КРУЖок переводчи
ков (руководитель К. А. Клингер), 
игровой —  (руководитель И. Р. На
гель). Школьники ведут переписку 
с пионерами ГДР.

В школе организована художест
венная самодеятельность учащихся 
на немецком языке. Возглав.чяет ее 
преподаватель пения В. М. Энглер. 
Кружковцы инсценировали скязки 
«Красная шапочка», «Белоснежка и 
семь гномов». В репертуаре юных 
участников самодеятельности песня 
стрелка из оперы «Вильгельм Тель», 
отрывки из прозы Г- Гейне, стихот
ворения немецкого поэта И. Бехера 
о Ленине.

Школьники выезжали с концер
тами на завод «Оибэлектромотор», 
в клуб ГРЭС-П, Б Томский район.

количества всех заготовленных в 
районе ягод. Такой же удельный вес 
имеет клюква и в заготовках нашего 
комбината.

При небольших усилиях и ка
питальных затратах сбор клюквы и 
выпуск из нее ценных пищевых 
продуктов в самое ближайшее время 
можно, как минимум, удвоить.

Для этого, прежде всего, надо луч- 
ще организовать переработку ягоды. 
Имеющиеся сейчас на нашем пред
приятии цехи очень несовершенны в 
техническом отношении. Их про
пускная способность низкая. Это 
сдерживает заготовку дикорастущих 
ягод. Как правило, половина собран
ной клюквы не перерабатывается на 

месте. Узок ассортимент выпускае
мой нами ягодной продукции.

В нашем цехе из клюквы выраба
тываются только сок и небольшое 
количество консервированного ва
ренья, причем качество продукции 

желает быть более лучшим, а себе
стоимость более низкой. Мы, напри
мер, применяел! огненную варку ва
ренья, при которой теряются многие 
ценные качества клюквы, разру
шается витамин «С ». Переход же на 
паровую варку с использованием 
вакуум-аппаратов Пока что затяги
вается из-за отсутствия нужного 
оборудования. По этой же причине 
наша продукция не пастеризуется, 
при хранении в бочках ягодные соки 
портятся, начинают бродить.

При изменении условий производ
ства мы могли бы значительно уве

личить выпуск и расширить ассор
тимент продукции из клюквы. Мож
но было бы выпускать замечатель
ный клюквенный экстракт, джемы, 
клюквенные соки и другое.

Было бы целесообразным в бли
жайшее время построить в Колпаше- 
во хороший завод по переработке 
клюквы или значительно расширить 
имеющиеся производственные пло
щади, оснастив их современным обо
рудованием.

В город Колпашево клюква посту
пает и из других северных районов 

области. Общее количество ее до
стигает 1 .0 0 0  центнеров. Если хоро
шо наладить бондарное производст
во, заготовку клюквы можно увели
чить в несколько раз. Только из-за 
отсутствия бочко-тары в ряде мест 
не собирают бо.льщой урожай клюк
вы.

Строительство завода с современ
ной аппаратурой по производству 
ягодной продукции или коренная ре
конструкция имеющихся цехов по
зволят нашей местной промышленно
сти по-хозяйоки использовать при
родные богатства севера.

М. РОЖКОВА, Г. ФАТЕЕВА,
сменные мастера Калпац1евского 

г(фпищекомбината.

Навсегда останутся в моей памяти 
волнующие дни, проведенные в сто
лице нашей Родины на Всесоюзном 
совещании передовиков соревнова
ния за звание бригад и ударников 
коммунистического труда.

Утром 2 6  мая наша делегация 
прибыла в Москву. С волнением 
вступи,тп мы на московскую землю. 
Сто.тнца встретила нас по-весеннему 
свежей зеленью своих садов и буль
варов, шумом широких площадей, 
проспектов и улиц, приветливыми 
улыбками месквичей- С первых же 
МИНУТ москвичи окружили нас забо

той и вниманием.
Б первый день мы- побывали в 

Мавзолее В. И. Ленина и И. В. Ста
лина- А потом долго стояли на Крас
ной площади у стен древнего Крем
ля. Это были поистине волнующие 
минуты. Каждый из нас о многом пе
редумал в эти мгновенья. Ведь к 
Красной площади, к Кремлю, где ра
ботает наще родное Советское пра
вительство, прикованы взоры всех 
тружеников нашей страны, всех че
стных людей земли.

2 7  мая открылось Всесоюзное со
вещание передовиков соревнования 
за звание бригад и ударников ком
мунистического труда.

Задолго до начала совещания зал 
был переполнен. В какой-то делега
ции звонкий девичий голос запевает 
песню. И вот уже более двух тысяч 
человек поют «Подмосковные вече
ра». Одна жизнерадостная песня 
сменяется другой.

Стрелки часов приближаются к де
сяти. Затихают песни- Устанавли
вается торжественная тишина- И 
вдруг тишина взрывается бурей ова
ций. Участники совещания стоя, 

продолжительными аплодисментами 
и мощным «ура» встречают появле
ние руководителей партии и прави
тельства.

Собравшиеся горячо встречают 
также зачинателей движения за 
коммунистический труд, прославлен
ных новаторов промышленности и 
сельского хозяйства —  Валентину 
Гаганову, Николая Мамая, Александ- 

' ра Кольчика, Серафиму Котову и 
многих других.

Член Президиума и секретарь ЦК 
КПСС Ф; Р. Козлов зачитывает при
ветствие Центрального Комитета 
партии участникам совещания. Каж
дый из нае е напряженным внима-

Г .  Г Р  А С М И К ,  
р у к о в о д и т е л ь  б р и га ды  

к о м м ун и с т и ч еск о го  т р у д а  
7 и м и р я зев ск о го  

л е с п р о м х о з а

нием вслушивался в слова этого вол
нующего документа.

Трудиться еще лучше, неустанно 
вскрывать резервы производства, бо
роться за технический прогресс, 
множить ряды новаторов —  эти мыс
ли пронизывают выступления всех 
участников Всесоюзного совещания.

()амым волнующим событием на

совещании было выступление Никш- 
ты Сергеевича Хрущева. Собравшие
ся с огромным вниманием выслуша
ли эту речь. Она неоднократно пре
рывалась продолжительными апло
дисментами, возгласами: «Правиль
но, Никита Сергеевич!»

Слушал я речь Никиты Сергеевича 
и сердце мое наполнялось радостью. 
Как он метко, по-нашему, по-рабо
чему разил врагов мира на земле, 

отстаивая суверенитет и достоин
ство нашей Родины! Глава Совет
ского правительства до конца разо
блачил грязные происки американ
ской военщины, вывел на чистую во
ду подлые замыслы американских 
агрессоров. В каждом слове Никиты 
Сергеевича звучала гордость за нашу 
великую Родину, за грандиозные ус

пехи, достигнутые советским наро

дом, руководимым славной Коммуни-1 
стической партией.

В свободное время наша делегация 
знакомилась с достопримечательно-* 
стями столицы. Мы побывали на Ле-| 
нинских горах, на Выставке дости
жений народного хозяйства СССР, 
ознакомились с художественной вьн 
ставкой «Советская Россия». Побыт 
вали мы и Б Большом театре, где 
лучшие мастера советского искусст
ва дали замечательный концерт для. 
участников Всесоюзного совещания.

Участники совещания в обращен' 
НИИ ко всем трудящимся Советского 
Союза призвали всех советских тру
жеников полнее вскрывать резервы 
производства, настойчиво изыскй-| 
вать пути повышения производитель-* 
ности труда, быть активными борца-* 
ми за технический прогресс.

Партия и правительство высокну 
оценили смелость творческой мысли,; 
дерзание, самоотверженный труд' 
участников соревнования за звание- 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда. Лучшие из лучших бы
ли удостоены звания Героев Социа
листического Труда, более двух с 
половиной ты^яч награждены меда
лями «За трудовую доблесть» и «За 
трудовое отличие».

Огромное волнение испытывал я , '  
когда узнал о награждении меня ме
далью «За трудовую доблесть». Вру- 
чегае наград участникам совещания 
происходило в Кремле, в теплой сер
дечной обстановке.

Товарищи по работе тепло встре-ь 
тили меня. Коллектив нашего Тими
рязевского лесопункта сейчас успеш-- 
но осваивает крупнопакетную по
грузку древесины на железнодорож
ные сцепы методом накатывания. 
Малая комплексная бригада комму
нистического труда, которой я руко
вожу, решила вступить в соревнова
ние в честь предстоящего Пленума 
ЦК КПСС. Мы обязались довести 
выработку на каждого ч.тена брига
ды в смену до 2 5  кубометров. Б эти 
дни высокие обязательства приняли 
и другие механизаторы нащего пред
приятия.

Пусть день ото дня множатся ря
ды участников соревнования за ком
мунистический труд. Весь свой опыт, 
все свои знания и силы мы отдадим 
тому, чтобы досрочно выполнить пла
ны семилетки.

-^Коллектив завода „Сибэлектромотор“ 
включился в соревнование за звание 
предприятия коммунистического труда

Завод «Сибэлектромотор» — одно из передомк 
предприятий Томского экономического района. Не
узнаваемо изменилось лицо предприятия за послед
ние годы. Вступили в стррй три автоматические ли
нии, больщое количество автоматов и полуавтома
тов, 10 конвейерно-поточных линий для обработки 
деталей и сборки электродвигателей, механизирова
ны пропиточные печи, установлены литейные и дро- 
бометные машины, 25 грузоподъемных устройств. 
Внедрен ряд передовых технологических процессов.

Коллектив завода обязался выполнить семилетку 
по уровню производства за четыре года, а по росту 
производительности труда — за пять лет.

Эти обязательства выполняются. План пяти меся
цев 1960 г- выполнен досрочно, выпущено но < мил
лионов рублей сверхплановой продукции. С 1 июня 
завод полностью перешел на семичасовой рабочин 
день.

В авангарде борцов за досрочное выполнение се
милетки идут славные разведчики будущего — уча
стники соревнования за звание бригад и ударников 
коммунистического труда. Бригадам Н. Крикун, 
Г. Чеботрвой, В. Жданкнной и В. Соловьевой это 
звание присвоено, 15 бригад и 53 передовика произ
водства борются за звание коллективов и ударников 
коммунистического труда.

Недавно разведчики будущего собрались на свои 
общезаводской слет. На нем выступил участник Все
союзного совещания передовиков соревнования за 
звание бригад и ударников коммунистического тру
да бригадир токарей завода М. Я. Зудиц. Он расска
зал о работе совещания.

Слет призвал весь коллектив предприятия вклю
читься в соревнование за звание завода коммунисти
ческого труда.

Позавчера состоялся общезаводской митинг. В сво
их выступлениях слесарь тов. Ковалев, молодой ин-

; 0 0 0 0 0 <

женер тов. Ногин, заливщик тов. Ипполитов, токарь 
тов. Вторушин и другие горячо поддержали инициа
тиву разведчиков будущего. Моторостроители еди
нодушно рещили включиться в соревнование за зва
ние завода коммунистического труда.

Коллектив завода обязался выполнить план второ
го года семилетки' к 20 декабря. По сравнению с 
прошлым годом решено увеличить выпуск крановых 
электродвигателей в 2,5 раза, электродвигателей 
малой мощности — в 2,4 раза.

Моторостроители обязуются снизить потери от 
брака на 530 тысяч рублей, сэкономить 450 тысяч 
киловатт-часов электроэнергии, на 400 тысяч руб
лей цветных металлов; получить 1.900 тысяч рублей 
от внедрения рационализаторских предложений.

Коллектив завода усилит борьбу за технический 
прогресс- План организационно-технических меро
приятий И внедрения новой техники будет выполнен 
к 25 декабря, будет освоен вьшуск шести новых ви
дов изделий.

Моторостроители окажут помощь труженикам 
сельского хозяйства. Будет изготовлено сверх пла
на 1.СЮ0 и отремонтировано 1.300 электродвигате
лей (без получения дополнительных материалов). 
Завод окажет помощь подшефному Рыбаловекому 
совхозу в механизации трудоемких процессов на 
молочнотоварной ферме, в проведении уборочных 
работ, в строительстве помещений для птицы.

Каждый труженик завода обязуется отработать на 
благоустройстве и озеленении завода и города не 
менее 50 часов.

Коллектив завода вызвал на соревнование за до
срочное выполнение семилетки коллективы Томского 
электромеханического завода, медногорского завода 
«Уралэлектромотор» и Кемеровского электромотор
ного завода.

В редакцию црцшло 
письмо. Автор его Мария 
Тайлашева рассказывает 
о комсомольце Юрии 
Тайлашеве. «Горько, тяжело писать 
мне такое о своем родном брате, но 
молчать больше не могу. Пусть проч
тут это письмо другие комсомольцы 
и ответят Юрию, так ли надо отно
ситься к своей матери, допустимо 
ли, чтобы родной сын отказывался 
от человека, воспитавшего его. от
давшего ему самое лучшее. Юрий 
забыл свой сыновний долг».

«Тяжело писать», —  говорит 
женщина. Такое и читать нелегко. 
Еак-то не верится: комсомолец —  и 
вдруг эгоист, черствый, бездушный 
человек.

...Он не хочет вспоминать прош
лого. Не позволяет своей старшей 
сестре Марии говорить о нем. Что, 

мол, из этого, что трудно жили, что 
рано умер отец, а мать одна вы
растила и воспитала четверых —  
трех дочерей и его.

В детстве Юрия носили на руках, 
забавляли бесхитростными играми 
сестры. Ему, млаш ему в семье, от
давали все самое лучшее, что име
ли.

В тяжелые голы Отечественной 
войны, старая колхозница, мать

Г д е  т в о я  с о в е с т ь ,  Ю р и й ?
Юрия, работала с утра до ночи, 
чтобы не знал ее маленький сын ни
какой беды, никакой нужды.

Не хочет Юрий вспоминать, что 
и старшая сестра Мария, бросив 
школу, пошла работать намного 
раньше, чем полагалось ей по ее 

возрасту, —  для того, чтобы под
нять на ноги младшего брата.

—  Сейчас я живу хорошо, —  об
рывает Юрий сестру,— а что было 
раньше, меня не интересует.

Да, сейчас помощник машиниста 
паровоза Ергайского леспромхоза 
Юрий Тайлашев живет хорошо.

Квартира из двух комнат, кухня. 
Чисто, уютно. Из большой комнаты 
тихо доносится музыка: включено 
радио. Хорошо у молодых в доме! 
Только чем же может помешать в 
нем еще один человек —  самый 
близкий, самый родной —  мать? 
Почему нет ее здесь, в этих про
сторных и светлых комнатах нового 
дома, который дали Юрию в лес- 

^промхозе сразу, как он женился? 
^Почему закрылась дверь этого дома' 
перед старой женщиной, перед ма
терью?

П о следагч 
одного писЬл\а 

★
Юрий стоит у окна и насмешли

во смотрит на сестр у  Марию.
—  Что. нажаловалась? А мне на

плевать на твои жалобы, —  гово
рит он спокойно, спрятав руки в 
карманы.

У стола сидит молодая жена Юрия 
Татьяна, сотрудница Красноярского 
почтового отделения.

—  Почему вы перестали помо
гать матери, не взяли к себе ее?

—  Это не правда, —  быстро говорит Татьяяа, —  Мы помогаем ей. 
Вот квитанции. Два раза уже по 50  
рублей высылали. А потом они (они 
—  это две сестры) подали в суд. 
Ну, что ж, хорошо. Мы хотели пла
тить ей по 10 0  рублей в месяц, а 
теперь по суду платим меньше.

Ю рий удовлетворен ответом жены, 
тем более, что есть вещественное

доказательство —  почтовые кви
танции.

Посторонним и то становится 
стыдно за мелочность этих двух мо
лодых людей, за их расчеты. Да раз
ве ж оплатит Юрий свой сыновний 
долг деньгами, которые высылает 
матери по решению суда?

Мать Юрия живет одна в сосед
нем селе Никольское, в опустевшем 
стареньком доме.

Вернувшись из армии (кстати, 
демоб.илизован он досрочно,- почти 
на два года раньше, ло ходатайству 
престарелой матери, которая не 
могла жить одна). Юрий Тайлашев 
женился. Невестка поссорилась со 
свекровью, и сын закрыл двери 
своего дома для матери.

Ни разу не побывал Юрий у 
матери с тех пор, как женился, ни 
разу не спросил ее, «как ты живешь, 
мама?». Однажды мать заболела. Ма
рия сказала об этом брату, посовето
вала помочь ей материально.

— У меня нет лишних денег, ■—  
ответил Юрий.

Все
чего,

пови-

Несколько раз прихо
дила в Красный Яр ста
рая женщина проведать 
дочерей и сына.

Тоскливо мне без него, 
беспокоюсь, не случилось ли 
—  говорит она.

И всякий раз ей удается 
дать только дочерей да посидеть на 
крыльце сыновнего дома. Дом всегда 
на замке, а если и встретится с ^ма
терью Юрий на улице, пройдет 
мимо, как чужой.

Что сказать ему на это? О здо
ровье его мать зря беспокоится. А 
вот насчет того, «не случилось ли 
с ним чего», можно сказать: да, 
опасения матери подтвердились. 
Случилось! Он потерял совесть, за
был свой сыновний долг.

Любимый советской молодежью 
'писатель Николай Островский ска
зал: «Есть прекрасное существо, у 
которого мы постоянно в долгу, —  
это мать». И это очень плохо, когда 
человек забывает об этом прекрас
ном существе.

Наверное, комсомольцы Ергайско
го леспромхоза напомнят Юрию Тай- 
лашеву о его долге.

Т. БОРТНИКОВА.
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Одна из новостроек Томска. Ее 
вид изменяется на глазах. Всего 

несколько дней назад, рядом с ба
шенным краном, кото
рый, как маяк, возвы
шается на стыке Верл- 
скоп и Водяной улиц, 
недостроенный корпус.

П е р е д о в и к и  с е м и л е т к и

В бригаде Генриха Вальгера
хлебозавода смотрел пустыми прое
мами в небо. Теперь здесь работает 
комплексная бригада Г. Г. Вальгера, 
она заканчивает перекрытие корпу
са. Вот подъемный кран подает мас
сивные пане.ли на крышу, где их 
укладывают рабочие. Аккуратно сло
женными штабелями лежат невдале
ке бетонные перемычки. Рядом с ни
ми «изюмы» —  массивные глыбы 

' бетона для фундаментов.
В другом углу еще роются ямы, 

они скоро будут принимать бетон. 
А вот фундамент уже в&веден под 
кладку...

бригада Генриха Вальгера —  ком
плексная. Каждый член бригады —  
мастер на все руки. Она строила 
многие здания в городе в последние 
годы, в том числе щколу-интернат 
на Сибирской улице. За четыре ме
сяца построили рабочие общежитие 
на Пролетарской улице.

Бригада Вальгера возникла около 
четырех лет назад. В то время никто 
из рабочих не владел смежными спе
циальностями. Сам бригадир был 
столяром, большинство других членов 
бригады —  плотниками. И тогда ра
бочие решили освоить смежные спе
циальности. Руководители треста эту 
мысль поддержали.

Теперь каждый— и плотник, и бе
тонщик, и арматурщик, и печник.

С крыщи корпуса хорошо видна 
вся территория стройки. Генрих 
Вальгер внимательно осматривает 
каждый объект. , Вздрогнула стрела 
крана. К самой крыше медлен

но подплыла новая панель. Иван Го
лованов и Антон Бах ведут монтаж 
панелей. И в управлении краном, и в 
заливке щвов, и в заделывании кон
цов— во всем сказываются хорошая 
выучка, мастерство. Огромные пане
ли, послущные воле рабочих рук, на
глухо закрывают зиявшие проемы.

Анатолий Ходырев роет ямы для 
сборных железобетонных колонн. Но 
он и опытный каменщик. Когда нач-

3  а  v a c  т язые 
ажлшшнх»!

Зачистка дна котлованов и 
траншей до проектной отметки 
раньше выполнялась вручную. 
Между тем, объем этих работ 
при сооружении жилого дома 
довольно значителен. Теперь 
этот трудоемкий процесс заме
нят механизмы. Специальным 
конструкторским бюро управле
ния главного механика «Глав
мосстроя» разработаны две 
зачистиые машины. Опытные 
образцы их вскоре должны 
пройти производственные испы
тания.

Одна из машин создана на 
базе экскаватора ЭТ-251. Рабо
чим органом машины служит 
навесной ротор диаметром 
1.860 мм и шириной 2.300 мм. 
Ковшами он зачищает дно кот
лована, срезая грунт на задан
ную глубину в пределах от 100 
до 800 мм. Срезанный грунт 
удаляется коротким реверсив
ным ленточным транспортером 
экскаватора. На машине ис
пользуется гидросистема от 
экскаватора Э-505. Скорость 
резания грунта составляет 0,1 
метра в секунду. Производи
тельность машины при гоунте 
третьей категории — 47— 93 
кубометров, а при грунте чет
вертой категории —  33— 65 
кубометров в час.

Вторая зачистная машина — 
на базе трактора ДТ-54. Рабо
чим органом машины является 
трубчатая телескопическая 
стрела с ковшом на конце. Ковщ 
емкостью 0,22 кубометра имеет 
гладкую прямолинейную режу
щую кромку длиной 1.000 мм. 
Рабочий ход ковша 850 мм, 
глубина среза за один рабочий 
ход в грунте четвертой катего
рии — около 70 мм.

Наибольшая глубина среза 
грунта при зачистке составляет 
около 460 мм. Производитель
ность машины на зачистке (если 
грунт четвертой категории) — 
65— 70 кубометров в смену.

Новая зачистная машина про
ста в управлении, маневренна. 
Она и не дорога. В случае не
обходимости машину можно ис
пользовать как обыкновенный 
погрузчик для сыпучих мате
риалов.

Л ^ в у х с л о й ш ^ ж е

лелж ехи
БАРНАУЛ, 10 июня. (ТАСС). 

Тысячи плугов и миллионы ле
мехов к ним ежегодно выпу
скает завод «Алтайсельмаш». 
Чтобы удлинить срок службы 
машины, инженеры создали ле- 
мехи с двухслойными лезвия
ми. Опытную партию их завод 
«Алтайсельмаш» весной отпра
вил испытывать в Сибирь, 
Азербайджан и Среднюю Азию. 
Из многих хозяйств сообщили, 
что использование таких леме
хов дало хорошие результате!. 
На тяжелых почвах Голодной 
степи обычные лемехи затупи
лись после обработки ими пят
надцати-двадцати гектаров, а 
новые продолжают работать.

Машиностроители готовят но
вую большую партию плугов с 
двухсдойны.ми лемехами, кото
рые будут испытываться на по
лях с различными почвами.

нется кладка, и Бах, и Голованов, и 
Ходырев станут рядом, чтобы вести 
переднюю версту. Так называют 
кладку наружных стен. Эту работу 
обычно поручают самым квалифици
рованным каменщикам.

Отличное качество работы камен
щика делает более производительным 
труд отделочных бригад. Штукатур, 
встретившись с неровной кладкой, 
вынужден увеличивать слой штука
турки почти в два раза. Бригада 
Вальгера никогда не получала упре
ков от штукатуров...

Менее опытные учатся на практи
ке мастерству у более опытных. Не
удивительно, что на всех работах в 
этой бригаде нормы выполняются на 
1 5 0 — 17 0  процентов.

Большим уважением в бригаде 
пользуется бригадир Генрих Готлибо- 
вич Вальгер. Его авторитет основан 
на глубоком знании своего дела, боль
шом производственном опыте, чут- 
KOJii, товарищеском отношении к лю
дям.

—  Хороший руководитель, —  го
ворит о нем мастер С. М. Прагер. —  
Он хорошо знает строительное дело, 
быстро читает чертежи, творчески 
относится к труду.

Одной из первых в тресте бригада 
перешла на хозрасчет.

—  Хозрасчет, —  ̂ рассказывает 
Генрих Гртлибович, ‘—  немыслим 
без строгого учета и экономии 
материалов. Рабочие получа
ют небольшое вознаграждение 
в зависимости от количества caKOj 
номленного материала. Члены нашей 
бригады по-хозяйски относятся к по
лученным материалам, берегут их. За 
первый квартал 1 9 6 0  года мы сэко
номили материалов на 2 .6 7 0  рублей.

Прежде всего мы экономим на кир

пичах. На нашем участке нигде не 
встретишь валяющейся половинки 
кирпича.

Стараемся экономить и раствор. 
Мы тщательно проверяем, сколько 
его поступило с завода, бережно рас
ходуем его.

...Вот на территорию стройки 
въехал самосвал с раствором. Когда 
он остановился, рабочий В. Фароно- 
сов стал промерять глубину раствора, 
чтобы потом но таблице определить 
его ко-тичество. В другом месте один 
из рабочих аккуратно пересчитывал 
количество кирпича в поддоне. Ко
нечно, у всех прибавилось обязанно
стей в связи с переходом бригады на 
хозрасчет, но результаты налицо. Н 
это радует. Комплексная бригада 
стала рачительным хозяином.

Недавно мастер С. М. Прагер при
нимал у членов бригады экзамен по 
техминимуму. Хорошие знания пока
зали строители, особенно А. Бах, 
А. Ходырев, М. Ламонов, Ф. Штар- 
клов.

Самого бригадира нередко можно 
застать дома да чтением технической 
литературы- Интересуются литера
турой по оцвциалвности и другие ра
бочие. Еще недавно работал плечом 
к плечу со своими товарищами Б. Де
нисов. Теперь он студент политех
нического института. Студентом 
строительного института стал быв
ший каменщик бригады В. Васильев.

И сейчас мысль об учебе не иски 
дает многих членов бригады Балрге- 
ра. Собирается стать учащимся стро
ительного техникума М. Ламонов.

Денисов и Васильев —  тепе 
рещние студенты —  никогда не 

забудут ту школу жизни, которую 
они прошли в бригаде Вальгера.

Они з а б о т я т с я  о нас

ВАМ СВЕЖУЮ ГАЗЕТУ?»
Рабочий день Марии Ива

новны начинается в семь часов 
утра. Она получает в «Союзпе
чати» пачки газет, пахнущих 
типографской краской, свежие 
журналы, брошюры и книги. 
Любовно разложив их на вит
ринах и прилавке, киоскер 
Блина в половине восьмого от
крывает свой киоск на площа
ди Революции (Томск). В утрен
ние часы она строит свою рабо
ту так, чтобы те, кто спешит на 
работу и в институт, могли ку
пить свежий номер газеты или 
журнал, задерживаясь у киоска 
не более 1— 2 минут.

Некоторые покупатели здо
роваются с Марией Нвановной, 
как с доброй знакомой, друже
ски беседуют с ней.

Одному она порекомендует 
посмотреть новые научно-попу
лярные брошюры, другому 
предложит молодежный жур

нал, третьему подскажет, где 
достать новую книгу. Мария 
Ивановна Елина много читает, 
следит за литературными но
винками.

Когда схлшнет утренний по
ток покупателей, Мария Ива
новна направляется на свои 
«торговые точки» в институты. 
Здесь она оставляет газеты на 
специальных столах, где уста
новлены ящики для денег. А 
торговля пойдет уже без про
давца.

Шесть лет работает Мария 
Ивановна Елина в своем киос
ке и по прав^ считается одним 
из лучших к'ибОкерс1в «Союзпе
чати» в г. Томске. ТЬЮячй то
мичей, которых она обслужива
ет, слышат ее приветливое 
«Вам свежую газету?» и, отхо
дя от киоска, говорят ей, 
скромной труженице, спасибо.

М. ФУР ДЕВА.

Эту школу ЖИЗНИ проходят в 
бригаде и новички. Когда Михаил 
Ламоцор пришел в бригаду, специ
альности у него не было. ()и только 
что демобилизовался из армии.

—  Скоро мы поняли, —  говорит 
Генрих Готлибонич, —  что пдрень он 
способный, неинтересно ему долго 
ходить в разнорабочих. Учить его 
взялся опытный каменщик Антон 
Михайлович Бах.

Быстро освоил Михаил перевязку 
щвов, инструмент. Помогали ему и 
другие каменщики. Теперь Ми 
хайл —  цодстать другим членам
бригады-

Широк круг интересов члечоэ 
бригады. Все они много читают, ча
сто бывают в театре, с интересом 
следят по газетам и журналам за но
винками строительной техники. Ива
на Голованова в свободное от работы 
время часто можно  ̂ застать 
за мольбертом. Он любит рисо
вать сибирскую природу, отражает 
на полотне вдохновенную работу 
строителя. Антон Михайлович Бах —  
большой любитель спорта-

Так трудятся и живут члены пере
дового коллектива.

Недавно руководитель бригады 
Г. Г. Вальгер в числе передовиков 
соревнования за звание бригад и 
ударников коммунистического труда 
награжден медалью «За трудовое от
личие».

Ю. ВЕРНИК.

Подарок
венгерских

друзей
Флот Обского речного пароходства 

пополняется новыми судами. Север
ным морским путем прибыли на 
Обь пять пароходов, построенных в 
Венгерской Народной Республике- 
Это: «Бийск», «Барнаул», «Новоси
бирск», «Томск» и «Владивосток».

Пассажирские суда экономичны в 
эксплуатации, они работают на жид
ком топливе. В каютах помещается 
360 человек. На пароходе имеются 
два ресторана, салоны для отдыха, 
красивые вестибюли.

Пароходы «Новосибирск» и «Вла
дивосток» курсируют на линии Но
восибирск—Колпашево, остальные 
ходят по маршруту Барнаул—Нолпа- 
шево.

Т елефонистка 
междугородной станции

Десять женщин с наушниками 
и микрофонами быстро и внима
тельно ведут сложрун), кропотли
вую работу на коммутаторе. Они 
сидят' в ряд, их проворные паль
цы вставляют штепсели в спе
циальные гнездо, но панели ком
мутаторов перед ними то и дело 
вспыхивают крохотные разно
цветные электрические лампочки.

—  Новосибирск! Когда сможете 
дать Свердловск? —  спрашивает 
одна из телефонисток.

—  Это товарищ Нестеренко? 
Вы вызывали Алма-Ату? Сейчас 
будете говорить, —  оповещает 
абонента другая.

На одном нз мест сидит свет
ловолосая молодая женщина. Ра
ботает она уверенно, без излиш
ней торопливости и в то же вре
мя быстро. Каждое движение у 
нее продумано и рассчитано. Та
кой темп вырабатывается в ре
зультате многолетней практики, 
постоянного совершенствования.

Мария Федоровна Леоненко 
пришла на Томскую междугород
ную телефонную станцию пятнад
цать лет тому назад. Многие по
ступившие сюда в одно время с 
ней девушки решили поискать бо
лее «спокойную» работу. А Маша 
полюбила свою профессию. Каж
дый день в начале смены старшая 
телефонистка клала перед ней 
стопку бланков. Это —  заказы, 
которые должна обслужить теле
фонистка. Каких тут только нет 
городов! Выбрав сначала срочные 
заказы, разложив их по порядку, 
телефонистка начинает свою рабо
ту.

Нужно установить связь с го
родом, где проживает абонент, 
проверить, хороша ли слыши
мость, следить, чтобы переговоры 
длились не больше положенного 
срока. И Б то же время нужно ве
сти работу со следующими заказа
ми. За час телефонистка должна 
выполнить 2 2  заказа, а за смену 
—  1 4 0 . Чтобы сделать это, нуж
но работать четко и быстро, ис
пользуя каждую минуту.

Телефонистка Леоненко отли
чается большой культурой в рабо
те. Она вежлива и внимательна с 
абонентами, не допускает путани
цы при выполнении заказов.

Несколько месяцев тому назад 
на междугородной станций возник

вопрос —  кого поставить на ли
нию новосибирского направления. 
Это— один из сложных участков. 
Через Новосибирск осуществляет
ся связь с городами Дальнего 
Востока, Средней Азии, Алтайско
го края, а в часы «пик», когда 
особенно много заказов, —  и с 
Москвой.

Пойти на этот участок согласи
лась Мария Федоровна.

Все поняли, что, переходя на 
более трудный участок, Леоненко 
заботится о всей своей смене, хо
чет, чтобы она еще успешнее бо
ролась за высокое звание смены 
коммунистического труда.

Все больше развивается теле
фонная междугородная связь в 
городе То’мске. Если в 1 9 5 7  году 
на станции количество перегово
ров составляло 3 3 7 .0 0 0 , то в 
прошлом году оно достигло 60 0  
тысяч.

Растет объем работы, растут и 
приобретают высокую квалифика
цию люди. Телефонистка первого 
разряда Мария Федоровна Леонен
ко в совершенстве изучила опе
рации на всех рабочих местах, от
лично знает правила эксплуата
ции средств связи.

Она любит свою профессию и 
гордится ею. Недаром имя Леонен
ко занесено в'Книгу почета Том
ской городской конторы связи.

и. ФЕДОРОВА.

ПЕРЕДВИЖНАЯ ДОИЛЬНАЯ 
V УСТАНОВКА

На второй молочнотоварной ферме 
колхоза «К новым победам» Шегап- 
ского района проведено испытание 
передвижной электродоильной уста

новки. С помощью этой установки за 
7 — 8 минут можно подоить четыре 
коровы. За такое же время дояр тоз. 
Деревяво готовит к дойке следующую 
группу. Испытания дали хороший 
результат, установка передана жи
вотноводам для использования. Ее 
небольшой вес позволяет легко пере
возить установку, чтобы доить коров 
на пастбище.

Б. ПИРОЖКОВ.

За участие 
в благоустройстве 
Томска— почетные 

грамоты
Исполком Томского горсовета на

градил почетными грамотами до
машнюю хозяйку Е. М. Журавлеву, 
пенсионерок И. В. Кривошееву и 
Н. Ф. Дементьеву за активное уча
стие в походе за санитарную культу
ру и благоустройство города.

З а щ и т а  д и п л о ш н ы х  
р а б о т

—  Поздравляем, Олег, ты у 
нас на курсе первый инженер. 
— шутят ребята. Студент 
электротехнического факульте
та Томского алектроме.ханиче- 
ского института инженеров же
лезнодорожного транспорта 
Олег Зубанов только что защи
тил свою дипломную работу.

— Сегодня, — говорит де
кан факультета Т. Костиков,— 
дипломные проекты зашишают 
одиннадцать студентов. Все ра
боты посвящены вопросам ав
томатики и телемеханики.

Дипломные проекты на про
изводстве готовили восемьдесят 
шесть студентов факультета, 
то есть около половины всех 
выпускников- Многие их пред
ложения и изобретения уже 
внедрены в производство.

НА ОБИ ПЕРЕД ЗАКАТОМ...

Наступит поздний вечер скоро. 
Степенно катится река.
И над серебряным

простором

Нависли грузно облака. 
Пусть ливень прошумит

над нами,
И прогрохочет летний гром. 

Но утро встретит нас
лучами.

Таежным ветреным теплом. 

Фотоэтюд Б. Богачева.

НОВЫЕ КНИГИ
В большом снежном мире.

Сборник очерков В. Величко. 
Выпущен в свет Томским книж
ным издательством. Автор рас
сказывает о Нарыме, истории 
его освоения, о социалистиче
ских преобразованиях, о лю
дях, живуш;их и работающих на 
необъятных просторах Севера.

Известия высших учебных 
заведений. Физика. № 2. 
В сборнике 44 статьи различ
ных авторов, работающих над 
новыми теоретическими и прак
тическими проблемами в обла
сти физики.

Врпросы хирургии пищевода 
и желудка. Биологическое дей
ствие лучей бетатрона 25 мэв.
Книга выпущена издательством

Томского университета. Она по
священа 70-летию со дня рож
дения и 40-летию научной, пе
дагогической и общественной 
деятельности члена Академии 
1!!едицинскпх наук СССР, лауре
ата Сталинской премии профес- 
сола А- Г. Савиных.

Материалы к истории меди- 
цинь! и здравоохранения Сиби
ри. Книга выпущена издатель
ством Томского университета. 
Это труд большого коллектива 
научных сотрудников кафедр 
медицинских институтов Урала', 
Сибири, Московского института 
организации здравоохранения и 
истории медицины, а также 
врачей-практиков ряда меди
цинских учреждений.

Д ь я к о н  во х м е л ю
в  школе Петр Карпенко 

учился плохо из-за лени, а по
том и вовсе бросил школу. 
Жизнь свою он решил посвя
тить служению православной 
церкви. Юношу привлекало то, 
что церковнослужители «йе 
сеют и не жнут, а питаются, 
как птицы небесные».

И вот Петр Карпенко сидит 
уже в стенах Московской ду
ховной семинарии, зубрит бого
словские «науки». Но и здесь 
он не задержался: уже через 
год обратился с просьбой 
определить его на службу в од
ну из церквей. В январе 1952 
года двадцатилетний недоучка 
был посвящен в сан дьякона.

Как только потекли в карма
ны дьякона Карпенко сотни 
рублей от верующих, он развер
нулся во всю. Все чаще стал 
отворачиваться от православно
го бога и поклоняться ногому 
богу — Бахусу. Появилась у 
него неудержимая страсть — 
учинять скандалы и буйство
вать. Дьякон понимал, что 
скандалы в общественных ме
стах устраивать нельзя, и сн,а- 
чала пользовался для этого 
собственной квартирой. Когда 
он появлялся в нетрезвом виде 
дома, то его жена трепетала 
от его угроз и брани. Крики и 
брань нар^гшали покой соседей, 
и те стали возмущаться пове
дением дьякона.

Высшие духовные власти 
перебрасывали дьякона Карпен
ко из одной церкви в другую. 
Каялся он во грехах. давал 
клятву на кресте и евангелии, 
что больше в рот спиртного 
брать не будет. Но проходило 
некоторое время, н снова он 
«поддавался соб.пазну». Про
копьевск, Кемерово, Барнаул. 
Ленинск-Кузнецк, Абакан... Ме
нялись города и места службы, 
но не менялся сам служитель 
культа.

В Ленинск-Кузнецке был та
кой случай. Дьякон возвратил
ся пьяный с охоты и начал 
кричать, чтобы жена быст
рее открылеГему дверь. Та, ви
димо, боялась пускать буяна 
да еще с оружием. Тогда, не
долго думая, дьякон выстрелил 
из охотничьего ружья и весь 
заряд влепил в косяк окна. 
Поднялся переполох во дворе 
и на улице.

Этот скандал положил конец 
терпению соседей, дьякону 
пришлось снова целовать крест 
II евангелие, давать церковную 

рисягу,  ̂ что не будет больше 
ратъ в ' ’рот хмельного. Приш

лось срочно- переезжать, на этот 
раз — в Томск.

Петр Карпенко стал __ псаломг 
щиком Петропавловской церкви 
в Томске.

И здесь он остался верен «зе
леному змию». На днях произо
шел такой случай. Дьякон силь
но подвьщцл, но ему показалось 
этого мало. Он решил поехать 
за пивом на своем мотовелоси
педе. Пьяный дьякон долго вы-' 
делывал кренделя па велосипе
де, а цотом свалился на мосто
вую и был подобран дежурной 
милицейской машиной.

Достав.или дьякона в мили
цию, составили на него протЫ 
кол за нарушение правил улич
ного движения и предложили 
уплатить штраф.

Взъерепенился дьякон и на
чал всячески оскорблять работ
ников милиции и общественных 
автоинспекторов. В милиции он 

" не захотел называть своей фа
милии. Наверное, боялся, что 
узнает об этом его паства и при
дется ему снова бежать в дру
гой город...

А. МЕДВЕДЕВ.

Если бы 
издавался 

справочник...
В некоторых городах изда

ются короткие справочнтай- 
путеводители. Они помогают 
приезжему человеку быстрее 
познакомиться с городом.

Если бы такой справочник- 
путеводитель издавался в Том
ске, мы считали бы необходи
мым включить в него несколь
ко строк об улицах Максима 
Горького и Татарской. В ноч
ное время здесь ходить не ре
комендуется, так как легко 
сло-мать ногу на неисправных 
тротуарах.

Днем в солнечную погоду 
рекомендуется одевать марле
вую повязку или лучше проти
вогаз, иначе задохнешься от 
пыли.

Особенно осторожным нужно 
быть в начале этих улиц. В на
чале улицы Татарской, возле 
электростанции, дорога сильно 
изрыта, того и гляди попадешь 
в яму.

Следовало бы привлечь жи
телей этих улиц к устройству 
тротуаров, засыпать ямы, при
вести в порядок усадьбы.

Т, ЧЕРЕМНЫХ.

Об одной незаконченной 
автобиографии

З А  ПЛЕЧАМИ—105 ЛЕТ
в  поселке Петкуль Чигарин- 

ского сельского Совета Пара- 
бельского района живет чело
век, которому больше ста лет. 
Это Прокопий Петрович Яруц- 
кий. Родился он в 1855 году, в 
семье нарымского охотника.

— Безрадостно прожил я 
свои молодые годы, — расска
зывает П. П. Яруцкий. — 
Семья была большая. Как стар
шему, пришлось с малых лет 
работать. Вначале помогал от
цу вести хозяйство, потом спи
ну гнул на нарымских купцов.

Трудно было целое лето тя
нуть лямку большого обского 
невода. Но еще труднее прихо
дилось зимой, В.мёсте с отцом в

лютую сибирскую стужу Проко
пий Петрович ходил ямщиком в 
купеческом обозе. В Томск во
зили рыбу, пушнину, а обрат
но — ' соль, муку. До костей 
пронизывал мороз немудреную 
одежонку ямщика — зипун да 
сапоги-бахилы. Заработка хвата
ло лишь на скудное пропитание.

— За шестой десяток мне пе
ревалило, — вспоминает Про
копий Петрович, — когда при
шла Советская власть. Снова 
будто молодость ко мне верну
лась.

В годы коллективизации 
Яруцкие вступили в колхоз.

В Сибири, на Волге и Даль
нем Востоке живут шесть вну
ков и двадцать два правнука

Прокоция Петровича. Его жене 
Анне Ро.мановне — 75 лет. На- 
рымский долгожитель до ста 
лет грудился в колхозе. И даже 
теперь П. П. Яруцкому не си
дится без дела. Прошлым летом 
са.м заготовил и вывез более ста 
центнеров сена. Его —  заядло
го рыбака — часто можно уви
деть у реки с сетями.

У Яруцкого хороший слух и 
зрение, замечательная память. 
За 105 лет Прокопий Петрович 
ни разу не был в больнице и не 
болел. Его сыну Макару — 75 
лет, а отцу было 112 лет, ког
да он умер от несчастного слу
чая.

С. ДОЛГИРЕВ. 
i с. Парабель.

Автобиография, написанная 
заведующей столовой № 1 Том
ского -райпотребсоюза Евдоки
ей Никитичной Сорокой, очень 
скупо повествует о ее деятель
ности на фронте общественного 
питания. А между тем, Евдо
кия Никитична мргла бы мно
гое вспомнить: например, такой 
случай. По ее указанию, лоточ
ница Коваленко пыталась про
дать на базаре 40 килограммов 
недоброкачественной колбасы 
по завышенной цене. Продажа 
была запрещена, а Сорока 
оштрафована на 200 рублей.

Однако это не остановило Ев
докию Никитичну. В январе 
этого года она организовала в 
столовой продажу... валенок, да 
еще по ценам сельской местно
сти, завышая их сортность.

И эта проделка была разобла
чена. Торговая инспекция пред
ложила правлению Томского 
райпотребсоюза освободить от 
работы Е. Н. Сороку, а мате
риал передать прокурору Том
ского района.

Ка.залось, наступил конец ва
шей предприимчивой деятельно
сти, Евдокия- Никитична. Но 
нет, БЫ не пали духом. Проку
рор тов. Демьяненко прекратил 
дело на том основании, что буд
то бы вы не знали, что в горо
де нельзя торговать по цена.м 
сельской местности. Руководи
тели райпотребсоюза слегка по
журили вас.

А через месяц было обнару
жено, что в столовой продают 
кулинарные изделия с занижен
ным весом. И тогда под влияни
ем общественного мнения прав

ление райпотребсоюза вынуж
дено было вынести постановле
ние об увольнении с работы не
добросовестной заведующей.

Но постановление осталось на 
бумаге. Вы снова не пали ду
хом, Евдокия Никитична. Когда 
по'вар Лисина посочувствовала 
вам, вы сказали:

—  Бумага, что соль, без нее 
нельзя. Перед инспекцией по
махать бумажкой Рь!вает полез
но. А мы еще поработаем.

И, действительно, отдохнзгв 
месяц, вы снова заняли пост 
заведующей столовой.

И все пошло по-прежнему. 
Значительную часть продуктов 
вы, Евдокия Никитична, пред
почитали продавать через лотки 
на центральном рынке, но не по 
розничным ценам, а с наценкой.

И снова собирается правление 
райпотребсоюза и обсуждает во
прос о ваших деяниях. И снова 
вам объявляется выговор.

27 мая этого года вновь была 
проверена работа столовой и 
опять то же: в кулинарных из
делиях вес не соответствовал 
калькуляции.

Опять вы, Евдокия Ники
тична, занялись сочинением 
объяснительных записок, при
звав на помощь всю свою бога
тую фантазию, ссылаясь на 
усушку, утруску и т. д.

Нет, что ни говорите, а мно- ' 
гое бы вы могли написать в сво
ей автобиографии. И могли бы 
сказать, что пока есть «добрые 
дяди» и ротозеи, вам широкое 
раздолье для махинаций.

Н. КИПРИН.
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Международная жизнь
Западные державы все еще не готовы 
к обсуждению советских предложений

Заявление президиума 
ЦК Номпартии Японии

ЖЕНЕВА, 10 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Как здесь стало известно, 
на сегодняшнем заседании Комите
та десяти государств по разоруже
нию выступил представитель США 
Ф. Итон. Он впервые высказал не
которые предварительные замеча
ния по новым предложениям Совет
ского правительства об основных 
положениях договора о всеобщем 
и полном разоружении. Итон кон
статировал, что в новых советских 
предложениях имеются положи
тельные изменения по ряду важ
ных вопросов. Он указал, в частно
сти, на то, что в них уделяется 
большое место контролю над раз
оружением, прекращению произ
водства ядерного оружия уже на 
ранней стадии плана разоружения, 
более гибко поставлен вопрос о 
сроке осуществления мероприятий 
по всеобщему и полному разору
жению и выражена готовность уча  ̂
ствовать в разработке мероприятий 
по поддержанию мира после осу
ществления всеобщего и полного 
разоружения.

Вместе с тем Итон высказал не
которые критические замечания в 
отношении советского плана, ого
ворившись, что они носят предва
рительный характер. Он заявил, 
что в советском плане якобы нет 
должной согласованности между 
мероприятиями по ра.зоружению 
на каждом этапе, и упомянул об 
отсутствии сокращения вооружен
ных сил и вооружений обычного 
типа на первом этапе осуществле
ния советского плана. Особенное 
неудовлетворение делегат США 
выразил по поводу предложения 
Советского Союза о ликвидации 
всех средств доставки ядерного 
оружия, ликвидации иностранных 
военных баз и выводе иностран
ных войск с чужих территорий.

Говоря об основных положениях, 
которыми, по мнению делегации 
СШ А, нужно руководствоваться 
при разработке плана разоруже
ния, Итон повторил старую пози
цию Запада о том, что нельзя яко
бы заранее определить сроки осу
ществления плана разоружения 
как для каждого этапа, так и для 
всего плана в целом. Итон закон
чил свое выступление заявлением 
о том, что западные державы про
должают внимательно изучать со
ветские предложения, что они хоте
ли бы получить дополнительные 
разъяснения по ним и позднее смо
гут приступить к деловому рас
смотрению конкретных положений, 
содержащихся в этом плане.

Выступивший вслед за Итоном 
глава советской делегации В. А. Зо
рин обратил внимание на то, что 
как в сегодняшнем, так и в преж
них выступлениях Итона и других 
западных представителей ясно об
наруживается старый подход к во
просам всеобщего и полного раз
оружения, который мешает продви- 

; нуться вперед в практическом ре
шении этой важнейшей для дела 

' мира проблемы.
Делегация СШ А, сказал Зорин, 

вынуждена признать, что новый 
советский план всеобщего и полно
го разоружения имеет серьезные 
положительные изменения и учи
тывает в ряде важных вопросов 
позиции западных держав. В то 
же время со стороны делегации 
СШ А и представителей других за
падных держав пока не сделано

каких-либо шагов вперед ни по 
одному важному вопросу, чтобы 
сблизить свои позиции с позиция
ми социалистических стран и об
легчить достижение взаимоприе.м- 
лемого соглашения. Делегация 
США вновь заявила о своем неже
лании устанавливать какие-либо 
сроки осуществления мероприятий 
по разоружению, а по важнейшим 
вопросам, выдвинутым в советском 
плане, —  по вопросу о ликвида
ции средств доставки ядерного 
оружия и ликвидации военных баз 
на чужих территориях — занима
ет явно отрицательную позицию.

Между тем, продолжал Зорин, 
положительное решение именно 
этих вопросов и означает серьез
ный шаг вперед в деле разоруже
ния и укрепления всеобщего мира.

Советский делегат обратился к 
делегату СШ А за разъяснением, 
почему СШ А относятся отрица
тельно к этим предложениям, кото
рые будут, несомненно, способство
вать положительным изменениям 
международной обстановки и ради
кальным образом устранят опас
ность военных столкновений — 
страшную угрозу ракетно-ядерной 
войны.

Касаясь замечания американско
го делегата относительно отсутст
вия на первом этапе советского 
плана мероприятий по сокращению 
обычных вооруженных сил и 
вооружений, В. А. Зорин указал, 
что в этом вопросе советские 
предложения учитывают позиции 
и пожелания западных держав, 
которые, как известно, в своем 
плане не предусматривали никако
го сокращения вооруженных сил 
и вооружений обычного типа на 
первом этапе разоружения. Если 
США, Англия и Франция готовы 
теперь внести конкретные предло^ 
жения о сокращении вооружений 
и вооруженных сил обычного типа 
уже на первом этапе разоружения, 
то Советский Союз готов рассмот
реть такие предложения и не пред
видит затруднений в положитель
ном решении этого 'вопроса.

Подводя итог работы Комитета 
за первую неделю, В. А. Зорин 
сказал; советская делегация сожа
леет, что прошедшая первая неде
ля работы Комитета десяти не да
ла нам возможности вплотную при
ступить к конкретному рассмотре
нию внесенных Советским прави

тельством новых предложений об 
основных положениях договора о 
всеобщем и полном разоружении. 
Деловое обсуждение этих предло
жений. к которому мы стремимся, 
не началось потому, что делегации 
западных государств, как они са
ми здесь заявили, пока не готовы 
к такому обсуждению, поскольку 
они еще не закончили изучения 
наших предложений и взаимные 
консультации относительно этих 
предложений. Мы вынуждены счи
таться с этим обстоятельством.

Мы не можем не обратить внима
ние также на тот факт, что хотя 
представители западных госу
дарств —  участников Комитета — 
сказали пока по существу пробле
мы разоружения очень немногое, 
тем не менее сказанное ими, и осо
бенно представителем США, по 
сути дела повторяет их-прежнюю 
позицию, которая была направле
на, как известно, не на решение 
задачи всеобщего и полного раз
оружения, а на разработку отдель
ных мер контроля без разоруже
ния. Мы пока не слышали от за
падных держав даже намека на го
товность пересмотреть эту пози
цию с тем, чтобы встать на путь 
практического решения задачи все- 
.общего и полного разоружения.

Поскольку, однако, западные 
державы заявили о своем намере
нии серьезно и тщательно изучить 
новые советские предложения, мы 
ожидаем, что в результате этого 
изучения они придут ,к конструк
тивным выводам и * сделают со 
своей стороны шаги, чтобы сбли
зить наши позиции, как это уже 
сделано социалистическими госу
дарствами в новых предложениях, 
внесенных Советским правительст
вом. Такой конструктивный подход 
со стороны западных государств. 
Представленных в Комитете, соз
дал бы предпосылки для успешно
го развития нашей работы в целях 
выработки договора о всеобщем и 
полном разоружении, чего с такой 
надеждой ждут миллионы людей 
во всех странах.

Мы ожидаем с самого начала 
следующей недели делового обсуж
дения внесенных Советским прави
тельством новых предложений об 
основных положениях договора о 
всеобщем и полном разоружении.

ТОКИО, 10 июня. (ТАСС). Мы
требуем немедленной отставки 
правительства Киси, проведения 
всеобщих выборов и роспуска пар
ламента, говорится в .заявлении 
президиума ЦК Компартии Япо
нии, опубликованном сегодня в 
газете «Акахата» в связи с нача
лом одностороннего обсуждения 
японо-а.мериканского военного до
говора в верхней палате парла
мента либерально-демократической 
партией.

Компартия заявляет, что либе
рально - демократическая партия, 
стремясь протащить через парла
мент этот договор в односторон
нем порядке, полностью разобла
чила себя в глазах народа, как 
предатель национальных интере
сов. Прюзидиум ЦК КПЯ призы
вает все демократические силы 
Японии еще теснее сплотить свои 
ряды и сорвать реакционные пла
ны правительства Киси и правя
щей партии.

Победитель авторалли- 
команда С оветского  

С о ю за

„Р е п е т и ц и я " встр ечи  
Э й зе н х а у э р а  в Японии

ТОКИО, 10 июня. (ТАСС). «Ян
ки, убирайтесь домой!» — эти.ми 
словами был встречен сегодня в 
Токио секретарь Белого до.ма по 
вопросам печати Хэгерти. Он при
был в Японию для того, чтобы вы
яснить обстановку и настроение в 
Японии в связи с предстоящим ви
зитом Эйзенхауэра. Десятки тысяч 
японских патриотов — студентов, 
рабочих, служащих — собрались 
утром на токийском аэродроме, 
чтобы заявить Хэгерти протест 
против визита в Японию президен
та США. Все выходы с аэродрома 
были фактически блокированы де
монстрантами. Они пришли сюда с 
траурными повязками на рукавах, 
с красными знаменами, транспа
рантами, на которых было написа
но: «Долой японо-американский до
говор безопасности!», «К  черту 
Айка!», «■убирайтесь домой со сво
ими базами и «У -2»!», «Мы пом
ним Хиросиму».

}(эгерти попытался демонстра
тивно проехать в посольском ка
диллаке сквозь бушующие толпы 
демонстрантов. Однако этот его 
расчет немедленно провалился. 
Сразу же по выезде с территории 
аэродрома машина, на которой на ■ 
ходились Хэгерти и посол США в 
Японии Макартур II, была окруже
на многотысячной толпой. Демон
странты оттеснили полицейских и 
с криками «Хэгерти, вон!» броси
лись к машине, забрались на нее.

„МЫ МОЖЕМ ПОУЧИТЬСЯ у РУССКИХ»

Воссоединение 
Германии возможно 

лишь путем 
переговоров 

и соглашения
БЕРЛИН, 10 июня. (ТАСС). На

родный план по германскому воп
росу по-прежнему является одной 
из основных тем общегерманских 
встреч и бесед, проходящих в раз
личных городах Германской Демо
кратической Республики. Как пе
редает агентство АДН, только на
чиная с 4 июня, в общегерманских 
встречах и беседах в Шверине 
приняли участие около 700 го
стей, прибывших из Западной Гер
мании. Многие из них отмечали 
необходимость принятия новых ак
тивных мер для установления кон
тактов и взаимопонимания между 
гражданами обоих германских го
сударств.

20 активистов и членов СДПГ 
пос.че встречи с представителя.ми 
окружного руководства СЕПГ в 
Шверине приняли совместное за
явление, в котором отмечается 
необходимость организации борь
бы всех немцев против угрозы 
атомной войны, вызванной запад
ногерманскими милитаристами. В 
заявлении подчеркивается, что 
путь к этому указывает разрабо
танный СЕПГ народный план по 
германскому вопросу.

В связи с  12-м съездом уче
ных и специалистов горной и ме
таллургической промышленности 
во Фрейбурге состоялась общегер
манская встреча ученых. Участни
ки этой встречи пришли к едино 
му мнению о том, что националь 
ное воссоединение Германии воз
можно лишь путем соглашения 
обоих германских государств, пу
тем мирных переговоров.

Выступивший на встрече пред
седатель Национального совета 
Национального фронта демократи
ческой Германии проф. Э. Корренс 
отметил, что после неудачи сове
щания в верхах значение народ
ного плана по германскому вопро
су еще более возросло.

ЛОНДОН, 10 июня. (ТАСС). 
Либеральная газета «Ш ю с крб- 
никл» опубликовала статью своего 
корреспондента Дугласа Брауна ,̂ 
посетившего недавно Советский 
Союз. Делясь впечатлениями о 
поездке, Браун отмечает достиже
ния Советской страны и призывает 
Запад сбросить с глаз шоры, ме
шающие видеть и понимать эти 
достижения.

«Я  поехал в Россию. — пишет 
он, — с большими опасениями, 
которые были вызваны коррес
понденциями либеральных журна
листов, посетивших Россию до ме
ня. Мои собственные впечатления 
несравненно светлее и оптимистич- 
нее».

Браун заявляет, что в СССР 
масштабы восстановления и разви
тия просто невероятны. Описывая 
посещение одного места под Ле
нинградом, где после войны оста

лись одни руины, Браун пишет; 
сейчас, насколько хватает глаз, 
там протянулись широкие бульва
ры и кварталы многоэтажных жи
лых домов. Такое же строительст
во идет на юго-западе Москвы. В 
новых городских районах на пер
вом месте стоит жилищное строи
тельство. Возникают широкие со
временные улицы, каких не уви
дишь на Западе, где стоимость 
земли очень • затрудняет такое 
строительство.

Я путешествовал с группой спе
циалистов по железным дорогам, 
рассказывает далее Браун, и вы
вод, к которому мы пришли, мож
но сформулировать так; Англия— 
родина железных дорог ничему не 
может научить русских в этой об
ласти.

'^Наша группа, в составе кото
рой были журналисты всевозмож
ных политических убеждений, —

В С Е О Б Щ А Я  З А Б А С Т О В К А  
Г О С  У Д А  P C  Т В Е Н Н Ы Х  

С Л У Ж А Щ И Х  В О  Ф Р А Н Ц И И
ПАРИЖ,. 10 июня. (ТАСС). Се

годня по всей Франции началась 
всеобщая двадцатичетырехчасовая 
забастовка государственных служа
щих. Закрыты все отделения свя-

Несмотря на то, что железно
дорожники и транспортники Фран
ции не относятся к категории го
сударственных служащих, так как 
они имеют особый статут, на мно-

птпет корреспондент, — прийла к 
выводу, что мы встречаемся с об
ществом, обладающим огромными 
потенциальными возможностями, 
которые еще только начинают ис
пользоваться.

Вот что больше всего поразило 
меня; люди, загорающие на лоне 
природы, устраивающие пикники 
на берегах рек, гуляющие в пол
ночь по Невско.му в Ленинграде, 
совершенно явно наслаждались 
жизнью.

Сегодня магазины в Ленингра
де предлагают почти такой же ши
рокий ассортимент товаров, как в 
Лондоне. Я заметил, что у многих 
новых домов в городе строятся га
ражи».

Поездка в СССР заставила 
Брауна пересмотреть свое отноше
ние к выступлениям буржуазной 
печати, запугивающей читателей 
мнимой «коммунистической опас
ностью». «Мы так долго старались 
не поддаваться обману коммуни
стической пропаганды, что сейчас 
существует опасность того, что мы 
обманываемся катастрофическим 
образом», — сетует английский 
журналист.

«Мы не сможем в достаточной 
степени сблизиться, чтобы спокой
но сосуществовать, если мы, т. е. 
Запад, не признаем, что кое-чему 
мы сами можем поучиться у рус
ских», — таков основной вывод, 
который делает Браун.

начали барабанить по крыше, раз
били стекла. Личная' охрана 
Хэгерти и сотрудники аме
риканского посольства тщетно пы
тались отбиться от наседающей 
толпы. На выручку Хэгерти был 
срочно брошен мотомеханизирован-1 
ный отряд токийской полиции. ‘ 
Однако ел1у не удалось ничего еде-1 
лать. Между полицией и демонст
рантами произошло настоящее сра
жение. В ход были пущены дубпч- 
ки, ка.мни. В этой схватке было ра
нено не менее 30 человек. В тече
ние часа Хэгерти и Макартур бы.чи 
фактически пленниками разгневан
ной толпы. Характерно, что дейст
виями полиции, которая пыталась 
проложить путь для машины пос
ланца американского президента^, 
руководил сегодня американский 
офицер. Хэгерти удалось вырвать
ся из окружения только на амери
канском военном вертолете. Около 
часа вертолет кружил над морегч 
демонстрантов, пытаясь призем
литься. В конце концов, с вертоле
та, повисшего над затертой в тол
пе машиной, была спущена вере
вочная лестница, с помощью кото
рой Хэгерти и был вызволен из 
окружения.

А в это время перед зданием 
американского посольства, Чкуда 
должен был прибыть Хэгерти, соб
ралось около десяти тысяч демон
странтов, требовавщих отмены ви
зита Эйзенхауэра в Японию и 
аннулирования японо-американско
го договора безопасности. Власти 
направили для охраны американ
ского посольства тысячи полицей
ских и несколько броневиков.

Одновременно демонстрация со
стоялась около здания парламента, 
где правящая партия сейчас в 
одностороннем порядке пытается 
протащить через верхнюю палату 
договор безопасности. Демонстран
ты требовали отставки Киси, рос
пуска парламента.

Сегодняшняя встреча Хэгерти в| 
Японии явилась как бы генераль- 1 
ной репетицией предстоящей встре
чи Эйзенхауэра, который должен 
прибыть в Японию 19 июня.

ПРАГА, 10 июня. (ТАСС). Глав
ная судейская коллегия подвела 
окончательные итоги международ
ных авто.мобильных ралли «За мир 
и дружбу».

Среди национальных команд 
первое место заняла команда
СССР, имеющая 75 очков. Она 
завоевала «главный приз». На вто
ром месте команда Чехослова
кии— 89 очков, на третьем— ГДР 
— .92 очка, на четвертом— Поль
ша — 172 очка и на пятом — 
команда Венгрия — 196 очков.

Победителем в личном зачете 
вышел экипаж чехословацкой
команды в составе В. Бобека и 
Я. Мансфельда, выступавший на 
машине «Ш кода», вторыми призе

рами являются представителя 
ГДР К. Отто и Г. Ганф (автомо
биль марки «Вартбург), на третьем 
месте чехословацкие спортсмены 
М. Фоузек и О. Горшак (машина 
«Ш кода»), советские автомобили
сты А. Бренцис и С. Тенишев, 
ехавшие на «Москвиче», были чет
вертыми. В первом десятке лучших 
спортсменов пять советских эки
пажей.

Среди 23 клубных команд, 
участвовавших в ралли, на пер
вом месте команда спортивного 
общества «Труд» (Москва), на вто
ром месте команда автомотоклуба 
Риги, на третьем — чехословац
кая команда «Руда гвезда».

зи страны. Ни телеграммы, ни поч- гих железнодорожных узлах пре- 
товые отправления, какой бы сроч- j кращена всякая деятельность в
ности они ни были, не принима
ются. Утром почтальоны не доста
вили парижана.м газет и журналов, 
до минимума сокращена работа те
лефонной сети.

Учебные заведения Франции, 
все министерства, префектуры и 
мэрии также закрыты. В больни
цах и госпиталях дежурят врачи 
только для оказания помощи в 
случае острых заболеваний или 
несчастных случаев. На улицах и 
площадях остались неубранными 
кучи мусора, так как службы ком
мунального обслуживания городов 
также прекратили работу.

На аэродромах Франции нару
шен график движения самолетов, 
а служащие таможенной службы 
отказываются просматривать и 
контролировать багаж приезжаю
щих и отъезжающих пассажиров.

знак солидарности с государст
венными служащими. В полночь 
прекратили работу железнодорож
ники крупнейшего в стране узла 
Клермон— Ферран. Забастовали
также транспортники города Тер- 
нье (департамент Эн) и* города 
Ольнуа (департамент Нор).

Подчеркивая, что сегодня не 
вышли на работу свыше 1.300.000 
государственных служащих Фран
ции, газета «Юманите» заявляет; 
«Эта забастовка, несомненно, вызо
вет многочисленные нарушения в 
жизни миллионов французов. Но 
эти миллионы французов —  рабо
чие и крестьяне, которые также 
страдают от сверхреакционнэй 
экономической политики прави
тельства, единодушно поддержат 
госуда рственных- служащих»,

„Х-15" взрывается.
НЬЮ-ЙОРК, 10 июня. (ТАСС). 

А.мериканское национальное уп
равление по аэронавтике и иссле
дованию космического простран
ства, которое используется для 
маскировки воздушного шпионажа, 
сейчае усиленно испытывает но
вый «сверхвысотный» ракетный 
самолет «Х -15». Как сообщают ин
формационные агентства, на днях 
во время очередного испытания 
с одним из этих, пока «экспери

ментальных* самолетов, которые 
по-видимому предназначены для 
замены «У -2», произошла авария. 
Во время наземных испытаний 
двигателя произошел взрыв. Каби
на вместе с летчиком была отбро
шена взрывом на семь метров в 
сторону.

Эта авария с «Х -15» не первое 
происшествие в серии испытаний 
этого самолета «особого 
ния».

„Мобилизация*' 
на Тайване

ПАРИЖ. 10 июня. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Тайбэя, тайвань
ские власти «предписали жителям 
острова» приветствовать 18 июня 
президента Эйзенхауэра по прибы
тии его на Тайвань с официаль
ным визитом.

Кроме того, несколько тысяч 
солдат и полицейских будут моби
лизованы для «обеспечения охра
ны главы американского государ
ства».

Однако, заявляет корреспон
дент, наблюдатели полагают, что 
нет «ничего невозможного в том, 
что кое-какие диссонирующие но
ты нарушат гармонию» этой 
встречи.

Боннские милитаристы наглею т
ЛОНДОН, 10 июня. (ТАСС). Га

зета «Таймс» сегодня вновь подни
мает вопрос о намерении Западной 
Германии заполучить американ
скую ракету среднего радиуса дей
ствия. «способную нести атомный, 
заряд». Боннский корреспондент 
газеты по существу отмечает ту
манные «опровержения» западно- 
германского министерства оборо
ны на этот счет и подчеркивает, 
что это министерство и лично ми
нистр обороны Штраус давно «за
интересовались» «Поларисом». 
Считают, пишет корреспондент, 
что вопрос о «Поларисе» обсуж
дался Штраусом в Соединенных 
Штатах, а также совсем недавно 
в Бонне.

По словам корреспондента, в 
боннском министерстве обороны а 
в особенности в кругах командова
ния ВВС имеются силы, которые 
«настаивают» на принятии «Пола- 
риса» на вооружение бундесвера

после того, как будут закончены 
работы по созданию наземных 
мобильных пусковых площадок 
для этой ракеты.

Корреспондент напоминает так
же слова самого Штрауса о том, 
что рассматривается вопрос «об 
использовании этой ракеты с на
земных мобильных пусковых пло
щадок».

Корреспондент намекает, что 
увеличение боевой мощи бундесве
ра в результате оснащения его 
ракетами «Поларис» повлекло бы 
за собой «неизбежные политиче
ские последствия». Намек этот до
статочно прозрачен; речь идет в 
том, что это сделало бы Западную 
Германию господствующей воен
ной державой в Западной Европе, 
ибо ни одна из западноевропей
ских стран, в том числе Англия, 
не имеет ракет с таким радиусом 
действия, как «Поларис»,

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 1 2 июня 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, по крайним 
юго-западным районам — слабый 
дождь, по остальным районам — 

назначе-' без существенных осадков, ветер 
i северо-западный, 3—7 метров в

воздухасекунду. температура 
15— 20 градусов тепла.

13— 14 июня по То.мской обла
сти ожидается переменная облач
ность, временами слабый дождь, ве
тер 3 — 7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 7 —  12 
градусов тепла, днем —  17— 22 
градуса тепла.

П О Р А Ж Е Н И Е  
В Е Т Е Р А Н О В  Ф У Т Б О Л А

1

“  f

На снимке: момент игры. Фото к . Бахтина.
В прошлом году любители -фут

бола г. Томска были свидетелями 
встреч с представителями класса 
«А »  — киевскими динамовцами и 
московскими торпедовцами. Это 
были матчи на кубок СССР. И вот 
опять в Томске желанные гости из 
Москвы — на сей раз прославлен
ные ветераны кожаного мяча, ма
стера спорта Дементьев, Гринин. 
Бесков, Хомич, Соловьевых и дру
гие.

9 июня состоялась первая иг
ра с футболистами гарнизонно
го спортивного клуба. Закончи
лась она победой ветеранов фут
бола (2:0).

10 июня противниками гостей 
были футболисты «Сибэлектромо- 
тора», выступающие в розыгр&ше 
первенства страны по классу «Б ».

С первых же минут томичи 
устремляются в атаку. Нападаю
щие часто бьют по воротам, но 
вратарь гостей, заслуженный ма
стер спорта А. Хомич, уверенно 
берет мячи. Наконец, нападающий 
А. Тюфяков забивает гол в ворота 
москвичей. Однако радость преж 
временна — судья его не засчи
тывает; нарушены правила игры.

Атаки не стихают. Однако воро
та гостей на прочном замке.

Ветераны кожаного мяча орга
низуют несколько ответных атак. 
На шестнадцатой минуте К. Бе
сков с продольной подачи А. Гри
нина забивает первый гол. 1:0. 
Ведут гости.

Несмотря на это, томские фут
болисты прочно удерживают ини 
циативу в своих руках. Защите и 
вратарю москвичей приходится 
играть с полной нагрузкой. Неожи
данно с далекого расстояния полу

защитник «Сибэлектромотора» 
А. Алдин навешивает мяч на во
рота соперников. А. Хомич допу
скает просчет, пробегает мимо, и 
мяч закатывается в ворота. Счет 
1:1 не изменился до конца тайма.

После перерыва игра обостряет
ся. Гости не в силах удержать бы
стрый темп. Нападающие «Сиб
электромотора» часто атакуют. 
Особую активность проявляет ле
вый нападающий А. Ченцов. Он 
часто обходит известных защитни
ков Н. Тищенко и Г. Забелина. 
Вот разыграна интересная комби
нация. Нападающий «Сибэлектро
мотора» Н. -Козлов, переместив
шись на левый фланг, подает мяч 
к воротам противника. Вовремя 
подоспевает В. Ченцов, и вратарь 
москвичей А. Хомич достает мяч 
из сетки ворот. Гости стремятся 
отыграться. Они выдвигают впе
ред К. Бескова, пытаясь наладить 
нападение. Но защита хозяев поля 
расстраивает их планы. Под конец 
игры мяч еще раз побывал в сет
ке ворот москвичей — после уда
ра Г. Ращупкина. Однако судья 
опять не засчитал гол из-за нару
шения правил игры.

Счет остался неизменным, по
бедили томичи —  2;1.

Надо заметить, что среди судей 
не было четкого взаимодействия.

Прошедшая встреча с мастера
ми кожаного мяча многому научи
ла томских футболистов. Несом
ненно, многие технические и так
тические приемы игры гостей они 
возьмут на свое вооружение.

В. ПАВЛОВ.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
12 июня — «Весенние скрип

ки».
Начало в 8 час. вечера.

Новосибирский театр 
оперы и балета

в помещении Томского областного 
драматического театра 

им. В. П. Чкалова.
13 июня — «Лебединое озеро». 
Начало в 8 час. вечера.

st- -й
Томский областной 

драматический театр

с 14 по 26 июня

ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ 
В ЛЕТНЕМ ТЕАГРЕ ГОРСАДА

Начало спектаклей в 9 часов 
вечера.

Открыта предварительная про
дажа билетов в кассе горсада 
с 12 час. дня до 9 час. вечера.

» - -а

Кинотеатр имени М. Горького
12 июня — новый художествен

ный фильм «Меч и роза». Сеансы: 
9. 10-45, 12-30. 2-15, 4. 5-45.
7-30, 9-15, 11.

Сеансы для детей в 9 и 10-45.
Зал кинохроники

12 июня —  ̂ документальный 
филь.м «Лев Толстой». Сеансы: 9, 
10-10, 11-20, 5-30. 6-40.

Новый художественный фильм

«181» не отвечает». Сеансы 
12-30, 2-10, 3-50, 7-50, 9-30
11-05.

Кинотеатр имени И. Черных
12 июня. Большой зал— новый 

художественный фильм «Меч и 
роза». Сеансы: 9, 10-40, 12-20,
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал 
— новый художественный филь.м 
«Такая любовь». Сеансы; 8-43, 
10-20, 11-55, 1-30, 3-05, 4-40,
6-15, 7-50, 9-25, .

Дети до 16 лет не допускаются.
Клуб имени Сталина

12 июня — «Меч и роза». Сеан
сы; 11. 3. 4-50, 6-40, 8-30. 10-20.

13 июня — «Человек меняет ко
жу» (первая серия). Сеансы: 3, 
4-50. 6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр городского сада
12 июня— новый широкоэкран

ный художественный фильм «Все 
начинается с дороги». Сеансы; 
1-20, 3-10, 5. Касса работает с 10 
час. утра. 6-50, 8-40, 10-30. Кас
са работает с 4 час. дня.

Дети до 16 лет не допускаются.
Для детей — цветной широко

экранный филь.ч-концерт «Песни 
над Днепром». Сеанс в 12 час.

шмяШмжщт
Воскресенье, 12 июня

15.00. Занятие кружка «Уме
лые руки». 15.30. Журнал «Пионе
рия» и мультипликационный фильм 
«Приключения Буратино». 19.00. 
■Телевизионный журнал «Для вас, 
женщины». 19.30. «Вечер песни». 
У рояля — композиторы. 20.00. 
«Спортивная страница». 20.10. Из 
цикла; «Знаете ли вы?». 20.40. Но
вая кинохроника. 21.00. Кинопо
весть «Катя-Катюша».
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